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МИНУС 50 МИЛЛИОНОВ
Какие еще изменения ожидают 
муниципальный бюджет Стр. 4

ПОПИЛЯТ
В Первоуральске хотят 
увеличить количество 
избирательных участков 
Стр.6

КАКАШКИ В МЕШКАХ
Что еще обнаружили 
сотрудники Экофонда во время 
рейда Стр. 3

СКОЛЬКО СТОИТ 
ЧЕМПИОНСКИЙ ПОЯС
Марк Урванов раскрыл секреты 
профессионального бокса 
Стр. 15

ЗАЧЕМ ДЕПУТАТУ 
МАРАТУ САФИУЛЛИНУ 
ПАНДА
«Городские вести» побывали 
в кабинете парламентария 
Стр. 16

ДМИТРИЯ СОЛДАТОВА И СЕРГЕЯ ЦУКАНОВА
УВОЛИЛИ ИЗ АДМИНИСТРАЦИИ Стр. 2

ХУДОЖНИК ВЛАДИМИР 

СУСАНОВ СЧИТАЕТ, ЧТО 

РЕМЕСЛЕННИЧЕСТВО 

ВЕДЕТ К ОБЕСЦЕНИВАНИЮ 

ИСКУССТВА Стр. 8-9

Дело попахивает 
экологической 

катастрофой

МАГНИТКА ЗАХЛЕБНУЛАСЬ ХРОМОМ

Стр. 2
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Прогноз погоды по данным Гидрометцентра России

2 декабря, ПТ
ночью –15°С....днем –12°С

3 декабря, СБ
ночью –12°С....днем –11°С

4 декабря, ВС
ночью –13°С....днем –14°С

р

НОВОСТИ
Серьезное решение Валерия Хорева
Из администрации Первоуральска уволены Дмитрий Солдатов и Сергей Цуканов

МАРИЯ ХЛЫНОВА, 

hlynova@gorodskievesti.ru

С чего все начиналось

В конце октября Первоуральск буквально 
взорвала новость о признаках коррупции в 
действиях работников местной администра-
ции. Новостной портал ystav.com обнародо-
вал документы, в которых первоуральская 
прокуратура обвинила чиновников в воз-
можном сговоре для перевода земельных 
участков в Новоалексеевском из собствен-
ности муниципалитета в личную.

Ситуация получила продолжение в се-
редине ноября, когда в кабинете замести-
теля главы города по муниципальному 
управлению Дмитрия Солдатова прошла 
выемка документов и электронных носи-
телей. По предположению прокурора Пер-
воуральска Андрея Калинина, сотрудники 
отдела по борьбе с экономическими прес-
туплениями предприняли данные меры 
в связи с отказом чиновника админист-
рации в предоставлении документов для 
проверки по земельным участкам.

Дали второй шанс

В прошлую пятницу прошло очередное за-
седание комиссии по конфликту интересов, 
члены которой рассмотрели представление 
от прокуратуры. 

— Первоначально наш запрос рассмат-
ривали еще в октябре, но тогда прокурату-
ре официально было отказано в принятии 
каких-либо мер, поскольку члены комис-
сии не усмотрели нарушений в деятель-
ности конкретных должностных лиц ад-
министрации, на которых мы указывали. 
Мы выявили в этом нарушение законно-
сти и направили еще одно представление, 
тем самым давая администрации еще раз 
самостоятельно разобраться и принять ре-
шение в отношении лиц, которые наруши-

ли законодательство о землепользовании, 
— объясняет «Городским вестям» прокурор 
Андрей Калинин.

Представление было рассмотрено в при-
сутствии представителя прокуратуры.

— По итогу комиссия по конфликту 
интересов администрации усмотрела в 
действиях должностных лиц Солдатова, 
Цуканова, Гартмана, Пономаревой, Цука-
новой наличие конфликта интересов, и ре-
комендовала исполняющему обязанности 
главы администрации ГО Первоуральск 
уволить Дмитрия Солдатова и Сергея Цу-
канова с занимаемых должностей, — гово-
рит Андрей Вячеславович.

Предложение принято

Рекомендация — не требование, однако 
и.о. главы администрации Валерий Хорев 
принял решение ей последовать. 

— Валерий Хорев 25 ноября принял ре-
шения, оформленные распоряжением, о 
расторжении трудового договора с Цу-
кановым и Солдатовым по основаниям, 

предусмотренным пунктом 7.1 ч.1 ст. 81 
ТК РФ. В отношении остальных фигу-
рантов были приняты рекомендации по 
привлечению их к дисциплинарной от-
ветственности, — отмечает главный про-
курор Первоуральска. — Это решение — 
в компетенции Валерия Александровича. 
Мы считаем, что он проявил в данном 
случае принципиальность. У прокурату-
ры основания для обжалования и, в даль-
нейшем, для принятия каких-либо мер, 
отсутствуют. Соответственно, основания 
для исковых требований в адрес админи-
страции у нас исчерпались. 

Редакции газеты «Городские вести» 
стало известно, что Гартману, Цукано-
вой и Пономаревой объявлены замечания.

Смотрите там

По имеющейся у нас информации, все 
решения первоуральской муниципальной 
межведомственной комиссии по земельным 
участкам (далее — МВК) за 2016 год будут 
пересмотрены; все решения по земле будут 
заморожены, по предварительным данным, 
на полгода. Незаконно одобренные членами 
МВК земельные участки в Новоалексеев-
ском по протесту прокуратуры возвращены 
в собственность муниципалитета.

Напомним, в состав именно этой МВК 
до 10 ноября текущего года входили Дмит-
рий Солдатов и Сергей Цуканов. 

Валерий Хорев «Городским вестям» ин-
формацию о пересмотре и заморозке зе-
мельных дел не подтвердил и не опроверг, 
направил на сайт газеты «Вечерний Пер-
воуральск», утверждая, что именно там 
размещена вся информация по этому по-
воду. Однако портал издания, возможно, 
не оперирует этими сведениями, так как 
предоставил на данный момент только 
информацию об увольнении чиновников.

После того, как стало известно об уволь-
нении чиновников, у нас появилась ин-

формация о том, что Дмитрий Солдатов 
и Сергей Цуканов подали заявление в суд 
для того, чтобы оспорить решение Вале-
рия Хорева. 

Прокурор Андрей Калинин информа-
цию подтвердил:

— Да, это так. Их законное право. Мы 
будем участвовать в процедуре и дадим 
заключение.

На наш вопрос, будет ли прокурату-
ра действовать, если бывшие чиновники 
будут восстановлены в должностях, Ан-
дрей Вячеславович заявил, что говорить 
об этом преждевременно.

СТАТЬЯ 81, ЧАСТЬ 1, ПУНКТ 7.1. ТК РФ:

Трудовой договор по данной статье может быть 

расторгнут в случае непринятия работником 

мер по предотвращению или урегулированию 

конфликта интересов, стороной которого он 

является, непредставления или представле-

ния неполных или недостоверных сведений 

о своих доходах, расходах, об имуществе и 

обязательствах имущественного характера 

либо непредставления или представления 

заведомо неполных или недостоверных све-

дений о доходах, расходах, об имуществе и 

обязательствах имущественного характера 

своих супруга (супруги) и несовершеннолетних 

детей, открытия (наличия) счетов (вкладов), 

хранения наличных денежных средств и ценнос-

тей в иностранных банках, расположенных за 

пределами территории Российской Федерации, 

владения и (или) пользования иностранными 

финансовыми инструментами работником, его 

супругом (супругой) и несовершеннолетними 

детьми в случаях, предусмотренных настоящим 

Кодексом, другими федеральными законами, 

нормативными правовыми актами Президента 

Российской Федерации и Правительства Рос-

сийской Федерации, если указанные действия 

дают основание для утраты доверия к работнику 

со стороны работодателя.

Фото из архива редакции

Дмитрий Солдатов

Экологический коллапс
30 ноября в 11:00 в редакцию 

«Городских вестей» поступи-

ла информация о ЧП на Маг-

нитке. Приняли к сведению и 

поехали проверять.

МАРИЯ ХЛЫНОВА, 

hlynova@gorodskievesti.ru

Дейс т ви т е л ьно, п ря мо 
на въезде в микрорайон 
со стороны Талицы всех 
желающих и нежелающих 
ожидал сюрприз — лужа 
кислотно-зеленого цвета 
через всю дорогу. На месте 
уже работал трактор с эмб-
лемой «Русский хром 1915», 
но работники, устраняющие 
последствия разлива, были 
немногословны.

— Комментариев ника-
ких не будет, это раз. По 
всем вопросам обращать-
ся в нашу пресс-службу 
управляющей компании 
«МидЮрал групп» или в 
приемную секретарю, это 
два, — сказал работающий 
на месте специалист Сер-
гей Казанцев.

Консультант по связям 
с общественностью завода 
«Русский хром» Всеволод 
Орешкин о возникшей си-
туации знает:

— Авария произошла 

примерно в 10:30 за терри-
торией «Русского хрома». 
Мы неоднократно говори-
ли о том, что откачиваем 
подземные воды вокруг 
хранилищ. Эти подземные 
воды на балансе завода не 
стоят, но поскольку они за-
грязненные, мы их забира-

ем и очищаем. Авария се-
годня произошла на трубе 
между насосом и станци-
ей нейтрализации, и часть 
воды, откачанной из-под 
земли, вылилась на по-
верхность. Ситуация взя-
та под контроль, на месте 
работают наши сотрудни-

ки, они приехали через 15 
минут после начала разли-
ва воды. В течение дня мы 
планируем все устранить.

По словам Всеволода, 
бояться негативных по-
следствий для здоровья 
ж и т е л я м Ма г н и т к и не 
стоит:

— Об ъ ем вод не н а-
с т ол ько б ол ьшой, ч т о -
бы оказать существенное 
негативное воздействие. 
Опасаться за то, что вода 
попадет в открытый водо-
ем, также не стоит. Ника-
кой угрозы для здоровья и 
жизни людей эта ситуация 
не представляет.

Специалисты первоу-
ральского Экофонда также 
посетили место действия. 
По словам его руководи-
теля Александра Цедил-
кина, угрозы для окру-
жающей среды в данном 
случае нет:

— Работники «Русско-
го хрома» достаточно бы-
стро убрали снег на тер-
ритории, где произошел 
разлив подземных вод, 
увезли его на переработ-
ку. Само место аварии для 
нейтрализации покрыли 
медным купоросом. Опас-
ности для людей и приро-
ды сейчас нет.

Владимир Плюснин, за-
меститель председателя 
свердловского областного 
отделения Всероссийского 
общества охраны природы, 
эксперт по старопромыш-
ленным территориям, де-
путат первоуральской го-
родской Думы имеет свое 

видение ситуации в целом:
— Подобного рода ло-

кальные аварии на «Рус-
ском хроме» происходят 
регулярно, но предприя-
тие начинает шевелиться 
только тогда, когда факт 
уже установлен. Я не вижу 
работы на опережение. И в 
данном случае не понимаю 
позицию администрации: 
мы что контролируем? Где 
у нас определенный уро-
вень надзора? Где желание 
держать ситуацию в своих 
руках? 

Предприятия не при-
на д лежат муниципа ль-
ному контролю, и, как я 
понимаю, поэтому мож-
но просто сесть и ничего 
не делать. Но, тем не ме-
нее, существует такая фор-
мула: либо мы пытаемся 
проблему решать и ищем 
пути ее решения, либо не 
пытаемся что-то сделать 
и ищем отговорки.

Мы надеемся, 
что жители Магнитки 
в ближайшее время 
действительно 
не почувствуют 
каких-либо изменений 
в своем здоровье.  

Фото Анны Неволиной 

Зеленый снег специалисты «Русского хрома» начали убирать достаточно оперативно. 
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НОВОСТИ

Мы не отвяжемся
Экофонд проверил приют для собак 
в Билимбае и лесопилку в Прогрессе
Активные чиновники
Кажется, что жизнь муниципаль-
ных служащих проходит в каби-
нетах между стопками бумаг и 
компьютерами. Однако есть среди 
них и те, кто свой рабочий день 
проводит более активно. Как, на-
пример, сотрудники первоураль-
ского Экофонда. Экологи регуляр-
но ездят по окрестностям: ищут 
несанкционированные свалки, 
места незаконных сливов отходов 
в водоемы.

28 ноября сотрудники Экофон-
да только до обеда посетили три 
места, где, по их предложениям, 
жители нарушают правила, каса-
ющиеся сохранения экологичес-
кого равновесия.

Сначала экологи отправились 
в поселок Билимбай — в приют 
для бездомных животных, кото-
рый организовала Галина Вол-
кова вместе со своим супругом. 
Директор Экофонда Александр 
Цедилкин еще в машине объясня-
ет, что на этот приют поступают 
многочисленные жалобы в адми-
нистрацию Билимбаевского СТУ. 
Помимо сетования на лай живот-
ных, живущие по соседству люди 
предполагают, что приют «что-то 
сливает прямо на улицу», а так-
же неизвестно куда девает мусор. 

Так что сотрудникам Экофон-
да предстояло найти следы неза-
конного слива и удостовериться в 
наличии документов, подтверж-
дающих вывоз бытовых отходов 
туда, куда положено. Кроме это-
го Александр Цедилкин пояснил, 
что у владелицы приюта еще дол-
жен быть договор на утилизацию 
биологических отходов — то есть 
погибших животных.

Собаки все мои

Остановившись у забора приюта, 
сделанного из разномастных ма-
териалов, экологи осматривают 
сточную канаву, по которой пред-

положительно и осуществляется 
слив. Сейчас она вся завалена 
снегом. Естественно, установить, 
что сливали по ней и сливали ли 
вообще — невозможно. 

После телефонного звонка из 
ворот выходит организатор при-
юта Галина Волкова и предлагает 
пообщаться для начала вне тер-
ритории приюта, поскольку со-
баки, учуяв чужих, достаточно 
сильно лают.

Директор Экофонда представ-
ляется и интересуется, чьи соба-
ки живут на территории.

— Это все мои собаки, — уве-
ренно говорит Галина.

Их у нее — несколько десятков. 
Только на улице в открытых воль-
ерах живет порядка 30-ти живо-
тин. Те, кто не может переносить 
уральскую зиму (больные, ослаб-
ленные, мелкие, старые, корот-
кошерстные животные и щенки), 
обретаются в утепленном сарае, 
который билимбаевские зооза-
щитники с улыбкой называют 
«дом». Юридического статуса 
приют не имеет, поэтому все со-
баки принадлежат лично Галине.

— Но в интернете вы обозна-
чены, как частный приют, — пы-
таются выяснить все до точки 
экологи.

—  Я могу называть себя хоть 
Организацией объединенных на-
ций, но ею не стану, — с улыбкой 
отклоняет инсинуации экологов 
Галина.

Галина Волкова объяснила, 
что в случае гибели животных, 
она отвозит тела собак в клинику 
«Вет плюс». Договор, подтвержда-
ющий факт этого, имеется, так 
что с утилизацией биологических 
отходов все в порядке.  

Замерзшие какашки

По поводу слива Галина пояс-
нила, что весной за свой счет 
она сделала дренажную канаву, 

чтобы слить зацветшую воду из 
мини-прудика, находящегося на 
территории участка. 

— «Такого» мы ничего не 
сливали, — заверила Галина 
Волкова.

С бытовыми отходами (по-
простому — собачьими экскре-
ментами) дело обстоит несколько 
сложнее. Все лето Галина выво-
зила мусор на городскую свал-
ку. Однако потом оказалось, что 
с частными лицами там сотруд-
ничать больше не будут. Новое 
место для вывоза отходов пока не 
найдено: по словам Галины Вол-
ковой, все конторы, занимающи-
еся вывозом и переработкой му-
сора, с физлицами не работают.  

Пока собачьи какашки лежат 
на территории приюта, упакован-
ные в большие пакеты из-под кор-
ма. Ввиду зимы и морозов неудоб-
ства это не доставляет. Но вопрос 
с утилизацией бытового мусора 
экологи просят решить как мож-
но скорее. 

Сроки сотрудники Экофонда 
не оговаривают, видя, что Гали-
на Волкова — человек адекват-
ный и относящийся с уважением 
к требованиям законодательства. 
Галина обещала к концу текущей 
недели предоставить необходи-
мые бумаги. 

После обсуждения формаль-
но-бумажных вопросов, Галина 
предлагает пройти на террито-
рию приюта. Заходим. У входа 
нас встречает здоровенная соба-
ка по кличке Маша. Маша прояв-
ляет к гостям радостный интерес, 
что несколько смущает сотрудни-
ков Экофонда и очень радует ме-
ня и фотографа. 

— Она очень добрая, — приго-
варивает Галина, лаская собаку, 
— да, зайка? Да?

На территории все завалено сне-
гом. В забранных сетками воль-
ерах мечутся собаки. Галина де-
монстрирует гору пакетов с экс-

крементами, и мы уходим, попро-
щавшись с Машкой. 

Сев в машину, Александр Це-
дилкин анализирует ситуацию:

— А ведь все бы эти собаки 
по улицам бегали, — размышля-
ет он, — так-то хорошее дело. Но 
посреди поселка этого быть не 
должно. Мы сюда приедем через 
некоторое время, потому что обя-
зательно контроль должен быть.

Прямо в реку

По дороге в Прогресс экологи вспо-
минают, что мусороперевозчик, 
работающий с частными лицами 
в городе, все-таки имеется. Тут же 
звонят Галине Волковой, чтобы 
помочь решить вопрос с вывозом 
мусора.

В Прогрессе нам предстояло 
посетить два места: жилой дом 
№19 на улице Радищева и ле-
сопилку, которую арендовали 
китайцы.

Дом №19 — кирпичный ба-
рак, построенный в свое время 
Леспромхозом. Кто обслужива-
ет дом сейчас — не ясно. Мест-
ные активисты показывают эко-
логам, что от бесхозного дома 
отходит канализационная труба, 
по которой нечистоты стекают 
прямо в Чусовую. Место, где все 
это вытекает из трубы и бежит 
просто по косогору к воде, удает-
ся разыскать.

Жительница дома, вышедшая 
на балкон, громко комментирует 
«приезд комиссии».

— А че смотреть-то?! Куда идет 
труба? Куда-куда. Вниз к речке. Но 
канализация сейчас не работает. 

— Не в подвал же все стекает? 
— удивленно спрашивает Алек-
сандр Цедилкин. 

— Зайдите в подвал, посмотри-
те. Че ходить-то, проверять кана-
лизацию? Ее ремонтировать надо, 
блин. У нас никого нет. Мы сами 
к себе относимся.

По совету женщины спускаем-
ся в подвал. Дверь открыта. Сна-
чала нос свидетельствует о том, 
что все-таки «все» стекает в под-
вал, а потом глаза это подтверж-
дают. Подвал залит темной, дур-
но пахнущей жижей. Как живут 
люди, имея под полом огромную 
выгребную яму, загадка.

— О-о, — тянет Александр Це-
дилкин, оглядывая подвал, — 
понятно, что управляющая ком-
пания сюда не зайдет, но вопрос 
надо как-то решать. 

Тут же, в продолжение темы, 
активисты Прогресса рассказы-
вают о проблеме, которая в ско-
ром будущем, возможно, возник-
нет в поселке. 

— Дом восстанавливают че-
тырехэтажный, а шамбо делают 
только на 60 кубов. Это очень ма-
ло. Если только откачка ежеднев-
ная. Но откуда у людей столько 
денег? Поэтому, вероятно, там то-
же какие-то запасные варианты 
предусмотрены, — говорят жите-
ли, намекая на незаконный сток 
в Чусовую.

Оправданы ли опасения жи-
телей Прогресса, покажет время. 

Что такое экология?

Следующий пункт назначения — 
лесопилка, которую летом арен-
довали китайцы, чтобы изготав-
ливать доски для отправки на 
родину. Местные жители хвалят 
выходцев из страны восходящего 
солнца за трудолюбие и корят за 
несоблюдение законов.

Так, на территории лесопилки 

весь мусор — и бытовой, и стро-
ительный — сжигается в печке, 
установленной на улице. Делать 
это категорически запрещено. 
Поначалу китайцы жгли огром-
ные костры из деревянной обре-
зи, но после замечания активис-
тов Прогресса смастерили печь. 
За что уже были оштрафованы 
Госпожнадзором.

После визита пожарных, каза-
лось бы, печь должна была пре-
кратить свою работу. Но нет, в мо-
мент нашего визита она исправно 
дымила. 

Зайдя в общежитие, где живут 
китайцы, Александр Цедилкин 
вновь представляется предпола-
гаемому начальнику.

— Экологический фонд? Это 
что такое, — с сильным акцен-
том переспрашивает «Паша», так 
на русский манер зовут началь-
ственного китайца, которого при 
рождении назвали Чи Шоу.

— Э-ко-ло-ги-я, — в разбивку 
произносит Александр Федоро-
вич. И тут же рассказывает о пра-
вилах обращения с бытовыми и 
промышленными отходами в на-
шей стране. 

Никаких договоров у «ЛесМон-
тажСтроя», организации, возглав-
ляемой Чи Шоу, нет.

— Нельзя сжигать, да? — делая 
удивленные глаза, спрашивает 
«Паша», — я не в курсе пока. Мы 
только арендуем.

Но экологов удивленными гла-
зами и «переводом стрелок» не 
проймешь, поэтому они говорят:

— Если взяли в аренду терри-
торию, то вы за нее полностью от-
вечаете. Вы должны соблюдать и 
технику безопасности, и пожар-
ную безопасность. Все правила 
соблюдать, чтобы не было нега-
тивного воздействия на окружа-
ющую среду. Поэтому две недели 
даем на то, чтобы заключить до-
говоры на вывоз мусора. 

Однако с директором предпри-
ятия «Ют», сдавшего лесопилку 
в аренду, сотрудники Экофонда 
все-таки пообщаться желают. Но 
ни директора, ни собственника 
компании в офисе нет.

— Все в Екатеринбурге, — объ-
ясняет офис-менеджер.

Узнав номера телефонов ру-
ководства, экологи садятся в ма-
шину, желая обсудить вопросы 
вывоза бытовых отходов уже с 
территории «Юта». 

— Мы от них не отвяжемся, 
пока договоры все не заключат, 
— предупреждает Александр Це-
дилкин, — вернемся через две не-
дели. Не будет договоров, сооб-
щим в прокуратуру. 

На обратном пути экологи пы-
таются проинспектировать не-
санкционированную свалку в 
Билимбае в районе бывшего ла-
геря «Незабудка». Однако про-
ехать к месту не удалось — все 
завалило снегом. Поэтому уста-
новить, есть там свалка или нет, 
не получилось. 

Подготовила

ЕКАТЕРИНА КАЛАДЖИДИ, 

ek@gorodskievesti.ru, 

vk.com/id163408306

К моменту сдачи номера в 
печать стало известно, что 

руководство компании «Ют» по-
обещало заключить договоры 
на вывоз бытовых отходов уже 
к пятнице. Проблема канализи-
ции дома в поселке Прогресс 
также сдвинулась с мертвой 
точки. В частности, чиновникам 
предстоит встретиться с руко-
водством ТСЖ, созданного в 
доме. За развитием ситуациии 
будем следить.

Фото Анны Неволиной

Объяснить китайцам, 

арендовавшим лесопил-

ку в поселке Прогресс, 

что такое экология, 

оказалось непросто. 

А о правилах экологи-

ческой безопасности 

арендаторы из страны 

восходящего солнца не 

слышали.
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НАШИ ДЕНЬГИ
Подготовила

ОЛЬГА ХМЕЛЕВА,

hmeleva@gorodskievesti.ru

vk.com/id139904755

Как будем держаться
Замглавы по финансам Светлана Гладкова 
рассказала о бюджете города на ближайшие три года
Проект бюджета на 2017 год и 

плановый период 2018 и 2019 го-

дов в первом чтении рассмотрели 

депутаты на очередном заседании 

думы, которое прошло 24 ноября.

Лифтам — нет, 
школам — да

— Мы вносим основные коррек-
тировки в бюджет на 2016 год, — 
начала Светлана Гладкова. — В 
основном они связаны с приня-
тием областным Правительством 
ряда постановлений. В частности, 
принято постановление, где мы 
исключены из программы по мо-
дернизации лифтового хозяйства. 
Соответственно, мы закрываем 

бюджетные ассигнования в объеме 
7 млн 616 тысяч рублей. 

При ч и на в том, поясн и ла 
Светлана Юрьевна, что собствен-
ники жилья в пяти жилых домах 
отказались от участия в данной 
программе, а условия програм-
мы требуют софинансирования 
15% от стоимости модернизации 
лифтов за счет собственников 
жилья. 

— Помимо этого, перерас-
пределены субвенции в сфе-
ре образования, — продолжила 
Светлана Гладкова, — то есть 
уменьшены субвенции на до-
школьное образование, и за счет 
этого нам дополнительно выде-
лено 12 миллионов на оборудова-

ние новых 11-ти классов, для то-
го, чтобы ввести дополнительно 
230 детских мест для перехода на 
односменный режим обучения. 

Всего на программу капиталь-
ных ремонтов школ из средств 
областного бюджета в 2016 году 
выделено 17 млн рублей.

В местном бюджете произош-
ли аналогичные перераспределе-
ния средств.

— Пять миллионов рублей 
мы выделяем на уличное осве-
щение на ноябрь-декабрь ны-
нешнего года, — говорит Свет-
лана Юрьевна. — В остальном у 
нас — дефицит бюджета, и, соот-
ветственно, программа муници-
пальных заимствований остает-
ся без изменений.

Депутаты приняли информа-
цию к сведению.

50 миллионов 
«выпадет»

Светлана Гладкова представила 
свой доклад в виде презентации, 
где наглядно показала, какие 
изменения ожидают городской 
бюджет в ближайшее время.

— В первом чтении мы при-
нимаем бюджет без учета меж-
бюджетных трансфертов — суб-
венций, субсидий из областного 
бюджета, поскольку данные объ-
емы будут доведены до нас толь-
ко после принятия областного 

бюджета в первом чтении. Сей-
час, по сути, мы рассматрива-
ем объем собственных налого-
вых и неналоговых доходов. Мы 
планировали бюджет на 2017 год 
в объеме 782 млн рублей, и мы 
рассматриваем расчетный объем 
оценки расходных полномочий 
на 2017 год, то есть ту потреб-
ность городского округа, которая 
нам необходима, для того, чтобы 
органы местного самоуправле-
ния исполнили все полномочия 
перед жителями нашего города.

Объем расходов рассчитан 
исходя из методики Минфина 
Свердловской области, и на 2017 
год составляет 1 млрд 806 млн 
рублей.

— Учитывая объем собствен-
ных налоговых и неналоговых 
доходов, понятно, что нам необ-
ходимо получить из областного 
бюджета субсидии на выравнива-
ние бюджетной обеспеченности в 
объеме 1 млрд 24 млн рублей.    

Объем собственных доходов в 
2017 году снизится на 52 милли-
она по сравнению с нынешним 
годом. 

1806
млн рублей — 

бюджет 2017 года

ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ РАСХОДОВ МЕСТНОГО БЮДЖЕТА 

В 2017 ГОДУ

  Ремонт образовательных учреждений — 128,8 млн рублей

  Модернизация насосно-фильтровальной станции — 30 млн рублей (с МУП 

«Водоканал»)

  Переселение граждан из ветхого жилья — 9,5 млн рублей (с областным 

бюджетом)

  Ремонт дорог — 50 млн рублей

  Содержание дорог — 92, 3 млн рублей

  Ремонт лестниц — 6,2 млн рублей

  Ремонт тротуаров и внутриквартальных проездов — 12 млн рублей

  Содержание и ремонт ГТС — 4,2 млн рублей

  Капитальный ремонт Дома спорта — 25 млн рублей

  Строительство ФОК в Билимбае — 22,5 млн рублей (с областным бюджетом)

  Уличное освещение — 26 млн рублей

  Обустройство сетей наружного освещения — 25,4 млн рублей

— Снижение произойдет, в ос-
новном, за счет выпадающих до-
ходов по земельному налогу, — 
продолжила Светлана Гладкова. 
— Во-первых, внесены изменения 
в федеральное законодательство 
— в Налоговый кодекс. Эти изме-
нения будут распространяться 
на период до 2020 года. В соот-
ветствии с новым федеральным 
законодательством, налогопла-
тельщики нашего города для 
исчисления налога на землю бу-
дут применять наименьшую ка-
дастровую стоимость, которая 
установлена, начиная с 1 января 
2014 года. Поэтому по земельно-
му налогу мы ожидаем «выпа-
дения» в объеме 38 миллионов 
рублей. 

Аналогичная ситуация скла-
дывается по арендной плате 
на землю. Причина снижения 
арендной платы — это измене-
ние кадастровой стоимости, и 
выпадающие доходы ожидают-
ся в объеме 16 млн рублей. 

То есть получается, что изме-
нения в законодательстве приве-
дут к тому, что из бюджета Пер-
воуральска «выпадет» 50 млн 
рублей.

Расходы меньше 
не станут

Тем не менее, планируемые рас-
ходы на 2017 год превышают рас-
ходы в 2016 году на 89 млн рублей.

— В случае, если нам субси-
дии на выравнивание доходов бу-
дут компенсированы в полном 
объеме, мы сможем 89 миллио-
нов направить на нужды наше-
го города. В большей степени мы 
планируем их направить на ре-
монт и содержание дорог — 72 
миллиона, а также на выполне-
ние указов президента по выпла-
те заработной платы работникам 
образования и сферы культуры. 

В 2018-2019 года, по словам 
Светланы Гладковой, сущест-
венного снижения расходов не 
ожидается.

Администрация Первоураль-
ска вышла на согласительную 
комиссию, которая создана при 
Правительстве Свердловской 
области, с дополнительными 
заявками. 

— По результатам заседания 
комиссии, нам дополнительно 
выделено 66 млн рублей, — го-
ворит Светлана Гладкова. — Эти 
средства будут учтены при фор-
мировании бюджета во втором 
чтении. 

Эти средства планируется до-
полнительно направить на лик-
видацию последствий взрыва 
бытового газа в жилом доме в по-
селке Вересовка — необходимо 3 
млн 800 тысяч рублей; 12 млн на-
правят на содержание ИКЦ — на 
сегодняшний день ведутся рабо-
ты по передаче муниципалите-
ту в собственность земельного 
участка; 23 миллиона направят 
на обустройство подъездов к об-
разовательным учреждениям; 18, 
5 миллиона выделено на оплату 
муниципального контракта по 
ремонту новоуткинского гидро-
узла; 9 миллионов будут направ-
лены на содержание Парка новой 
культуры. 

Фото Анны Неволиной

9 миллионов рублей будут 
направлены на содержание 

Парка новой культуры
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ПРОБЛЕМА

Дождь с потолка
В Первоуральске квартиры откапиталенного в прошлом году дома 
заливает талой водой

Трехэтажный кирпичный дом №1а 

на улице Комсомольской ввиду его 

преклонного возраста капитально 

отремонтировали одним из пер-

вых — в 2015 году. Была заменена 

электропроводка, установлены 

новые счетчики, покрашен фасад, 

заменены окна в подъезде, пере-

крыта крыша.

Меня не должно 
волновать

Вот с крышей у жителей верхнего 
этажа дома как раз и возникли 
проблемы. 

В первую же зиму новая кры-
ша начала течь. Так, в первом 
подъезде залило квартиру №5, 
слегка подмочило кухню квар-
тиры №6. 

Весной и нынешней осенью 
проблемная крыша также дава-
ла о себе знать, но с наступлени-
ем холодов потолки, само собой, 
стали сухими. Зато потепление, 
которое началось в воскресенье, 
вновь заставило обитателей дома 
№1а незлобивым тихим словом 
помянуть прошедший капремонт. 

В воскресенье с потолка в квар-
тире №6 вновь потекло. Ее вла-
дельцы сделали заявку в управ-
ляющую компанию ОЖК «ПРП», 
обслуживающую дом.

— Два человека пришли, похо-
дили, посмотрели, — рассказы-
вает о визите коммунальщиков 
житель 6-ой квартиры Георгий 
Медведев.  

С потолка продолжало течь. В 
понедельник Георгий опять по-
звонил в УК. 

— Снова пришли, — говорит 
мужчина, — «Да, течет. Течет». 

Действий со стороны «управ-
ляшки» жильцы так и не увиде-
ли. А во вторник, 29 ноября, на 
улице пошел дождь, и с потол-
ка начали стекать настоящие по-
токи. Не спасали подставленные 
тазики и ведра. Вода скаплива-
лась на полу. Из-за влаги поя-
вились желтые разводы на сте-

не и над окном. В комнате стало 
трудно дышать из-за повышен-
ной влажности. 

Георгий Медведев попытал-
ся решить проблему самосто-
ятельно.

— Вылез на крышу, разогнул 
отливы, лед оттуда вычистил. И 
в комнате сразу перестало течь, 

— рассказал Георгий, — крыша у 
нас теплая, там трубы отопления 
проходят, поэтому снег постоянно 
подтаивает. Лед в отливе не да-
вал воде свободно сходить, и она 
по щелям проникала в квартиры. 
Самое интересное, что со стороны 
УК — никакой реакции. Третий 
день течет, и ничего. От того, что 
дом находится на гарантии после 
капремонта, мне не легче. Меня 
эти вопросы вообще не должны 
волновать. Если мы платим опре-
деленную сумму на содержание 
жилья, а я сам бегаю по крыше, 
чищу ее, чтобы потолок не рух-
нул. До капитального ремонта 
ничего не текло. Спокойно жили.

Все меры приняты

В управляющей компании ОЖК 
«ПРП» уверены, что сделали все 
возможное, чтобы решить про-
блему с текущей крышей.

— Все меры мы предприня-
ли, все сделали, чтобы с крыши 
не текло, вызвали представите-
лей Фонда содействия капремон-
там, — пояснила заместитель 
директора компании Зинаида 
Мусанова. 

Зинаида Владимировна сооб-
щила, что, по ее сведениям, за-
явка на текущую крышу в доме 
№1а по Комсомольской посту-
пила только в понедельник. На 
место вышли специалисты, ин-
формацию о ситуации переда-
ли ООО «Линкор» — компании, 
проводившей капремонт. Кроме 
этого, о проблеме Зинаида Муса-
нова рассказала на совещании в 
администрации. 

Зинаида Мусанова утверждает, 
что сотрудники компании счис-
тили с крыши сосульки и подло-
жили листы на чердаке, чтобы 
квартиры не заливало водой. Од-

нако сосульки, когда мы посети-
ли проблемный дом, а это было 
во вторник, 29 ноября, как висе-
ли, так и висят, а на чердаке нет и 
следа каких-либо листов. Да они 
бы и не помогли, поскольку вода 
с крыши текла по стенам, между 
перекрытиями. 

Помимо прочего, в УК уве-
рены, что ООО «Линкор» начал 
устранять дефекты своей рабо-
ты со вторника. Но во второй по-
ловине дня ни жильцы, ни мы, 
журналисты, рабочих не видели. 
По текущей крыше ходил лишь 
Георгий Медведев с шуруповер-
том, заканчивая исправлять не-
доделки коммунальщиков. 

— В УК говорят: «Соберем ко-
миссию», а что ее собирать? Кто 
делать-то будет? — возмущается 
Георгий Медведев. — Ладно я — 
сам починить могу, но есть же по-
жилые люди, которым не под си-
лу по крыше лазать. 

Подготовила

ЕКАТЕРИНА КАЛАДЖИДИ, 

ek@gorodskievesti.ru, 

vk.com/id163408306

Ольга Мурайкина, жительница 
дома №1а:
— В моей квартире очень сильно 

текло еще в прошлом году. Сейчас 

— пока нет. Была проверка. По ее 

результатам мне приобрели четыре 

рулона обоев для кухни. Все это 

устроило меня лишь относительно. 

Я — одинокая пенсионерка, 

поэтому у меня большие проблемы 

с тем, чтобы вынести мебель 

на время ремонта, ободрать 

старые обои, сделать затирку, 

загрунтовать стены… Приходится 

обращаться за помощью. А она 

в наши время, сами понимаете, 

редко бывает безвозмездной. 

Ксения 
Лумпова, 
юрист, 
эксперт в 
сфере ЖКХ:

— В соответствии со ст.182 Жилищ-

ного кодекса РФ именно региональ-

ный оператор обязан контролиро-

вать качество и сроки проведения 

капитального ремонта, нести ответ-

ственность перед собственниками 

помещений в многоквартирном доме 

за качество выполненных работ в 

течение не менее пяти лет с момен-

та подписания соответствующего 

акта приемки выполненных работ, в 

том числе — за несвоевременное и 

ненадлежащее устранение выявлен-

ных нарушений. В связи с этим соб-

ственникам необходимо обращаться 

с претензиями в адрес Фонда капи-

тального ремонта. В случае, если 

Фонд оперативно не отреагирует 

на обращение, то протечку должна 

устранить управляющая компания. 

За обеспечение благоприятных 

условий проживания в доме не смо-

тря ни на что ответственность несет 

именно управляющая организация, 

и срок устранения протечки с кровли 

— 1 сутки. В последующем затраты 

по устранению протечки управля-

ющая компания может предъявить 

Фонду.

Фото Анны Неволиной

Георгий Медведев вынужден был починить крышу самостоятельно, поскольку реальных действий от комму-

нальщиков так и не дождался.

Фото Анны Неволиной

Ни тазики, ни ведра не смогли спасти квартиру №6 от потопа.
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НАШИ ВЫБОРЫ
Беседовала

ОЛЬГА ХМЕЛЕВА,

hmeleva@gorodskievesti.ru

vk.com/id139904755

Реклама (16+)

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ
Газель тент+услуги грузчиков

8 (963) 054-52-27VII Международная выставка 
по породному птицеводству 
и кролиководству

3-4 ДЕКАБРЯ
в Уральском государственном 

аграрном университете, 
по адресу: г. Екатеринбург, 

ул Тургенева, 23
Вход бесплатный

Мы себя не перепрыгнем
В Первоуральске собираются увеличить количество избирательных округов

На минувшей думе объявлено о 

проведении 20 декабря публичных 

слушаний по внесению изменений 

в Устав города.

Это прослеживалось

Докладчиком по данному вопросу 
на думе выступила и.о. начальни-
ка юридического отдела аппарата 
Думы Гульнара Романова.

— Предлагается изменить сис-
тему — избирать часть депута-
тов представительного органа не 
по двухмандатным округам, а 
по одномандатным избиратель-
ным округам, что соответству-
ет федеральному законодатель-
ству и Избирательному кодексу 
Свердловской области, — сказа-
ла Гульнара Александровна. — 
Публичные слушания предла-
гается назначить на 20 декабря.

Такой, вроде бы, безобидный 
вопрос, как назначение публич-
ных слушаний, вызвал среди де-
путатов волну негодования и не-
которого непонимания.

— В связи с чем такие из-
менен и я ? — з а д а л и в оп р о с 
парламентарии.

— Это тенденция государства, 
здесь — политика президента, 
— начала отвечать Романова. — 
Сейчас выборы депутатов в Госу-
дарственную думу проходят по 
смешанной системе, когда часть 
избирается по партийным спис-

кам, а часть — по одномандат-
ным округам. Также и Законода-
тельное собрание Свердловской 
области избирается по такому 
принципу. Публичные слуша-
ния нужны для того, чтобы на-
селению — избирателям — бы-
ло понятно.

— Пред ложение -то какое? 
Округа другие назначать? Или 
увеличить их число до 14-ти? 
— за да л вопрос Константин 
Дрыгин.

— Да, нужно увеличить до 14-
ти, — ответила Гульнара Романо-
ва. — По сути, семь округов раз-
делятся еще на два. 

— Возьмите наши округа, — 
начал объяснять глава города 
Николай Козлов. — Самые боль-
шие — это шестой, седьмой. В 
седьмой на сегодняшний день 
входит 22 населенных пункта, 
численность избирателей — 15 
тысяч человек. Иногда у депу-
татов просто нет времени охва-
тить весь свой избирательный 
округ, да это и физически слож-
но сделать. Аналогичная ситуа-
ция и с шестым избирательным 
округом. Мы добиваемся того, 
чтобы более плотно охватить 
территорию — проще будет депу-
татам работать, проще общать-
ся с населением. И ответствен-
ность увеличится: если людей 
что-то не устраивает, у них бу-
дет возможность пойти к друго-

му депутату. Гульнара Александ-
ровна правильно сказала, что 
было письмо Владимира Пути-
на, где не было сказано прямым 
текстом, что нужно перейти на 
одномандатные округа, но это 
прослеживалось. 

Хоть сто, хоть пять

— Один работает, другой — не 
работает, получается, что кто-то 
вообще без депутата останется? 
— снова задал вопрос Константин 
Дрыгин. — И еще вопрос: количест-
во депутатов сохранится?

— Да, конечно, — ответила 
Гульнара Романова. — 14-ть — по 
партийным спискам, 14-ть — по 
одномандатным округам. 

— Мы же не меняем Устав, — 
отметил Николай Козлов. — Мы 
выносим решение на публичные 
слушания. Сейчас нужно при-
нять решение о том, чтобы ор-
ганизовать избирателей, чтобы 
они пришли на публичные слу-
шания. А результат публичный 
слушаний вынести на комитеты, 
и там уже решать.

— Я думаю, что нам не надо 
равняться на Госдуму или Зак-
собрание, у нас тут город, а не 
страна, — высказал свое мнение 
депутат Александр Панасенко. 
— Во-вторых, как бюджет это по-
тянет? У нас же увеличение бюд-
жета на выборы в два раза будет. 

Где денег брать будем? Или у нас 
бюджет резиновый?

— Есть разные пути решения, 
— сказала Романова. — Можно 
не образовывать 14-ть избира-
тельных окружных комиссий, 
может ТИК возложить на себя 
полномочия по окружным комис-
сиям, может образовать укруп-
ненные избирательные окружные 
комиссии.

— Вы сами сказали — 14-ть из-
бирательных участков. На каж-
дом участке — председатель, 
оборудование, зарплаты надо 
платить.

— МЫ ВСЕ РАВНО, КАК БЫ 
НИ БЫЛИ БЛИЗКИ К НАРО-
ДУ, ИСПОЛНЯЕМ НАКАЗЫ 

НАШИХ ИЗБИРАТЕЛЕЙ В РАМКАХ 
БЮДЖЕТА, — ОТМЕТИЛ ДЕПУТАТ 
АНДРЕЙ УГЛОВ. — СДЕЛАЙ ХОТЬ СТО 
ОКРУГОВ, ХОТЬ ПЯТЬ ОКРУГОВ — 
МЫ САМИ СЕБЯ НЕ ПЕРЕПРЫГНЕМ. 
Я СЧИТАЮ, ЧТО СИСТЕМА, КОТОРАЯ 
ЕСТЬ, НА СЕГОДНЯШНИЙ ДЕНЬ УСТО-
ЯЛАСЬ, И МЕНЯТЬ ЕЕ СМЫСЛА НЕТ. 

— Избирательных участков у нас 
вообще 70, — уточнила Гульнара 
Александровна. — И их количест-
во не изменяется: что выборы в 
Госдуму, что местные выборы. 
Все будет зависеть от решения 
ТИК. Она может возложить на 
себя полномочия окружных из-
бирательных комиссий…

— А может и не возложить, — 
отметил Панасенко.      

— Может образовать укрупнен-
ные комиссии, которые возьмут 
на себя функции за два округа.

— Так нужно тогда сначала с 
ТИК проработать, а потом уже 
выносить на публичные слуша-
ния, — сказал депутат Денис 
Ярин.

— Николай Евгеньевич (Коз-
лов — прим. ред.,) разговаривал 
с председателем, — начала было 
объяснять Гульнара Романова.

— Уважаемые депутаты, ес-
ли что-то не устраивает, можно 
воздержаться или проголосовать 
против, — сказал Козлов. 

— Я за то, что сейчас планиру-
ется сделать, — сказал Владимир 
Валькер. — Конечно, оптималь-
ным вариантом нужно сделать 
так, чтобы на каждый округ бы-
ло по одному депутату, но я пони-
маю, что 28 округов сделать нере-
ально. Считаю, что чем сильнее 

мы раздробим округа, тем бли-
же будет депутат к избирателям.

Давайте ближе 
к реалиям

— Коллеги, я считаю, что мы пла-
номерно идем в сторону…, — начал 
Владислав Изотов.

— Уничтожения демократии, 
— не смог сдержаться Владимир 
Плюснин.

—  … в сторону того, чтобы в 
каждом округе был один депу-
тат, — невозмутимо продолжил 
Владислав Вениаминович. — Се-
годня два депутата избираются 
в округе, избиратели теряются 
— не понимают, к кому же все-
таки идти со своим вопросом. То, 
что мы обсуждаем, делается для 
удобства.

— Я ПОСЛУШАЛ, И 
ПРИШЕЛ К ВЫВОДУ, ЧТО 
САМОЕ ОПТИМАЛЬНОЕ 

РЕШЕНИЕ — ЭТО СДЕЛАТЬ ВЫБОРЫ 
ПО ПАРТИЙНЫМ СПИСКАМ, БЕЗ 
ОКРУГОВ, — СКАЗАЛ ДЕПУТАТ 
АЛЕКСАНДР ПАНАСЕНКО. — ПРИШЛИ 
К ОДНОЙ ПАРТИИ, НЕ ПОМОГЛА, 
ПРИШЛИ В ЛДПР — ОНА ПОМОГЛА. 
ВОТ И ВСЕ. И НЕ НАДО 10-20 
ДЕПУТАТОВ. 

Марат Сафиуллин, несмотря на на-
стойчивое предложение Николая 
Козлова голосовать, все же решил 
уточнить еще один момент.

— У нас есть заявка от ТИК, 
касаемая денег, — отметил депу-
тат, — мы закладываем в бюджет 
на следующий год гораздо мень-
шую сумму, чем того требует из-
бирательная комиссия. Давайте 
уже ближе к тем реалиям, в ко-
торых мы сейчас находимся. Ес-
ли у нас ТИК просит 10 милли-
онов 800 тысяч, а в бюджет мы 
закладываем меньше половины. 
С увеличением округов эта сум-
ма, скорее всего, увеличится. Где 
мы возьмем деньги на ту рефор-
му, которую хотим провести? Из 
каких источников? Что нам нуж-
но будет сократить? 

Но Марата Адисовича увери-
ли, что дополнительные средства 
либо не понадобятся, либо будут 
найдены.

Большинством голосов реше-
ние провести публичные слуша-
ния по данному вопросу было 
принято.  

Фото из архива редакции
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НАШЕ ЖКХ

Реклама (16+)

Ждем вас по адресу: 
г. Первоуральск, пр. Ильича, 31 
ТРЦ «Строитель», 2 этаж, офис №12/2 
тел. (3439) 22-12-01 www.narodkapital.ru

* Срок — 3-24 месяцев. Возможность пополнения любой суммой, капитализация процентов. Приглашаем Вас стать пайщиком кооператива. Сберегательными программами могут воспользоваться исключительно пайщики кооператива. 
Пайщиками кооператива могут стать лица от 16 лет. Для физических лиц вступительный взнос — 100 руб., обязательный паевой взнос — 100 руб. Минимальная сумма внесения 10 000 руб. по программе «Народный капитал». 
Максимальная — не ограничена. Компенсация 18,5% начисляется по программе «Народный капитал Плюс», выплата процентов производится согласно договору сбережений. Капитализация, пополнение, срок действия в соответствии 
с условиями выбранной программы. Досрочное расторжение договора производится в предусмотренном кооперативом порядке. В соответствии с Налоговым кодексом РФ из суммы компенсации удерживается НДФЛ. Кооператив состоит 
в СРО «Опора кооперации», свидетельство №238. Осуществление деятельности на основании Федерального закона №190-ФЗ «О кредитной кооперации» от 18. 07.2009. ИНН 6671387678. ОГРН 1126671001027. Займы под строительсво и 
покупку жилья с возможностью возврата средствами материнского капитала. Необходимо ознакомится с существенными условиями использования материнсконо капитала, предусмотренными Федеральнымзаконом РФ от 29.12.2006г. 
№ 256 ФЗ «О дополнительных мерах государственной поддержки семей, имеющих детей». ТОЛЬКО ДЛЯ ЧЛЕНОВ КООПЕРАТИВА.

Акции!Акции!

ПЕНСИОНЕРАМ
ЗАЙМЫЗАЙМЫ

под залог 
недвижимости

ЗАЙМЫ ПОД
МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ

НА ПОКУПКУ и СТРОИТЕЛЬСТВО
 НЕДВИЖИМОСТИ

Наименование 
программы

Мин. сумма 
внесения

Проектная 
ставк а

Срок Выплата  
процентов

Капитали-
зация

НАРОДНЫЙ 
КАПИТАЛ 

ПЛЮС
10 000 руб. 18,5 %

9 мес.
12 мес.
18 мес.
24 мес.

нет да

НАРОДНЫЙ 
КАПИТАЛ 10 000 руб. 18 %

3 мес.
6 мес.
9 мес.

12 мес.
ежемесячно нет

Наш! Уральский! Родной!  
Мы открыты в Первоуральске!

Они обещали
Жители дома №48а на улице 
Трубников уверены, что их двор 
надо благоустраивать

Дома №46, 48а и 48б были построены на улице Труб-

ников в 80-е годы. Рядом с ними был предусмотрен 

без преувеличения огромный двор, потому что дома 

и сами были выстроены не маленькими. Несмотря на 

размеры, наполнение двора не было насыщенным: 

две отсыпанные отсевом детские площадки с метал-

лическими лазанками и песочницами, и теннисный 

стол посреди заросшего бурьяном поля.

Слишком много денег

Со временем краска на лазанках облупилась, пере-
кладины сломались, песок из песочниц исчез, а 
вместо зеленой, пусть и сильно запущенной, травы 
появились многочисленные импровизированные 
парковки, огороженные столбиками и веревками. По-
этому впечатление двор производит неблагоприятное.

Именно поэтому жители домов №48а и 48б в про-
шлом году обратились в администрацию Первоу-
ральска с просьбой помочь в благоустройстве двора.

— Двор благоустраивать обязательно надо, — го-
ворит Светлана Метелёва, живущая в доме 48а, — 
иначе мы бы не пошли в администрацию. Все зарос-
ло, машины ставить некуда, а детям негде играть.  

— Благоустройство просто необходимо, — увере-
на Любовь Боронина, — деревьев во дворе хватает, 
а вот парковок и детских площадок — нет. 

Активные попытки привести двор на Трубников в 
порядок предпринимает и председатель ТСЖ «Наш 
дом» Антон Кропотин, сам живущий в доме №48б.

— ТСЖ в нашем доме было создано в октябре 2013 
года. Практически сразу я начал заниматься вопро-
сом строительства парковок и детских площадок, 
— рассказывает Антон Кропотин, — в 2014 году со 
студентом Первоуральского техникума был подго-
товлен проект благоустройства, защищен в адми-
нистрации города. Проектная организация подго-
товила всю необходимую документацию. Сначала 
нам пообещали в администрации, что деньги на 
работы будут выделены в 2017 году. Но потом выяс-
нилось, что денег не будет. Говорят, очень большой 
двор, слишком много денег надо. 

Главное — не воровать

Чтобы благоустроить двор, где проживает порядка 
тысячи человек, потребуется около 10 миллионов 
рублей. Этих денег хватит, чтобы полностью обно-
вить систему освещения, оборудовать парковочные 
места, установить детские и спортивные площадки, 
а также искусственное мини-футбольное поле — его, 
как говорит Антон Кропотин, включили в проект с 
подачи городской администрации. 

— При удачном стечении обстоятельств, на поле 
будут проходить тренировки для местных ребят. С 
тренером одного из дворовых клубов уже перего-
ворили, — рассказывает председатель ТСЖ «Наш 
дом», — тут главное — толчок: обустройство поля, 
благоустройство двора в целом. На 2018 год сейчас 
запланировано выделение средств, но при учете 
софинансирования. У меня таких средств нет. По-
этому будем дальше стараться решать вопрос. Все, 
что может в плане благоустройства, ТСЖ делает: 
покрашены цоколи домов, начата укладка троту-
арной плитки и бордюров возле домов, ремонтиру-
ются сами дома, меняются на пластиковые окна в 
подъездах, горка зимой заливается, елку ставим. 
Запланировано строительство газовой котельной. 
Денег хватает, чтоб жизнь сделать гораздо лучше, 
чем есть на самом деле. Главное — не воровать. Но 
с благоустройством двора требуется помощь адми-
нистрации. Они все-таки обещали.  

В минувшую пятницу Антон Кропотин в очеред-
ной раз ходил на прием к и.о. главы администрации 
Первоуральска Валерию Хореву, чтобы прояснить 
вопрос с благоустройством двора. 

— Выяснилось, что администрация не имеет пра-
ва благоустраивать отмежеванные территории. А 
наш двор весь отмежеван. Теперь необходимо на-
чинать процедуру вывода земли двора из собствен-
ности, чтобы можно было бюджетные деньги вы-
делять на благоустройство, — рассказывает Антон 
Кропотин.

Работы впереди предстоит немало.
— Хотелось бы в конечном итоге сделать наш 

двор образцово-показательным, — мечтает предсе-
датель ТСЖ «Наш дом».

То убавляют, то прибавляют
Жильцы дома №20б по улице Емлина в Первоуральске страдают 
от проблем с отоплением

Первоуральская пенсионерка Гали-
на Бушина живет на пятом этаже в 
стандартной «брежневке». Проблем с 
отоплением никогда не было — в квар-
тире всегда было тепло. До нынешнего 
отопительного сезона.

— В этом году я замерзаю, — гово-
рит Галина Михайловна, — у меня в 
силу возраста кровообращение плохое, 
да еще тепло в батареях то прибавля-
ют, то убавляют. А в квитанциях сум-
ма всегда одинаковая. И батарея от 
этих перепадов тепла потекла.  

Галина Бушина неоднократно пы-
талась добиться от управляющей ком-
пании «Дом плюс», обслуживающей 

дом, почему батареи то греют, то нет. 
Диспетчеры, по словам Галины Ми-
хайловны, были не особенно внима-
тельны и толком объяснить женщи-
не ничего не могли. Родственникам 
Галины Бушиной удалось узнать у 
тех же диспетчеров, что в доме есть 
какие-то проблемы с давлением в сис-
теме отопления.

— Со мной еще как-то поговорили, 
а с бабушкой вообще не стали толком 
общаться, — посетовал родственник 
Олег Бузалев.

Звонок «Городских вестей» в управ-
ляющую компанию был более эф-
фективен. Начальник аварийно-дис-

петчерской службы УК «Дом плюс» 
Елена Кулешова пояснила, что о про-
блемах дома 20б по Емлина в «управ-
ляшке» знают. Возникли они из-за те-
чи между домами. Ликвидировать ее 
оперативно компания СТК не смог-
ла: помешали тридцатиградусные 
морозы. Специалисты пришли к вы-
воду, что копать при таких низких 
температурах нельзя, слишком вели-
ка опасность разморозить всю систе-
му целиком. Поэтому ремонт удалось 
провести только тогда, когда на улице 
потеплело. Елена Дмитриевна отме-
тила, что теперь, после ремонта, в до-
ме 20б должно быть стабильно тепло. 

Подготовила

ЕКАТЕРИНА КАЛАДЖИДИ, 

ek@gorodskievesti.ru, 

vk.com/id163408306

 Фото Ольги Хмелевой

Олег Бузалев
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НАШ

Если твою открытку купили, это еще 

Беседовала

ОЛЬГА ХМЕЛЕВА,

hmeleva@gorodskievesti.ru

vk.com/id139904755

Владимир Сусанов считает, что искусство в Первоуральске 
О том, почему Владимир Иванович 

не желает выставлять свои кар-

тины в музее истории ПНТЗ, что 

в первую очередь должен уметь 

рисовать художник и об ужасах 

войны — в интервью мастера «Го-

родским вестям».

Если ты пустой 
человек — все 
пролетает

— Девочки, вы проходите, я еще не-
много не успел к вашему приходу 
— не доприбирался, себя в порядок 
не привел, — художник Владимир 
Сусанов встречает нас в зеленой 
футболке, несколько растерянный 
и торопливый. — Вот тут тапочки, 
надевайте, проходите в комнату. 
Я сейчас, через минуту подойду.

Пока Владимир Иванович при-
водит себя в порядок, разгляды-
ваем мастерскую: старые стулья 
с потрясающе удобной закруглен-
ной спинкой, потертый временем 
комод с инсталляцией «физалис 
в вазе». Под потолком — десят-
ки картин, уложенных на полках 
одна к другой, гипсовые скульп-
туры. На полу — прожектор и 
скелет. 

— Зайка, не волнуйся, гости 
пришли, — Владимир Сусанов 
заходит в мастерскую вместе с 
кошкой Лизонькой, которую зо-
вет Зайкой, уже совершенно пре-
образившись — в брюках, рубаш-
ке и свитере. 

— Я в эту комнату давно не за-
ходил, — говорит Владимир Ива-
нович, попутно протирая тряпоч-
кой пыль со стульев, — отдыхал. 
Хорошо, что вы пришли, хоть не-
много расшевелите меня. Я не-
давно похоронил мать — страш-
ный удар для меня: она болела, я 
шесть лет за ней ухаживал… Та-
кое испытание господь послал…

Владимир Иванович тяжело 
вздыхает, но тут же переключа-
ется на другую тему.

— Посмотрите, какая кошка у 
меня: ей уже почти 18 лет, она у 

моей дочери сначала жила, сей-
час вот ко мне переехала. У нее 
под батареей свое место. Хотя, 
вся эта комната — ее место. Ви-
дите, как мяукает — это потому, 
что вы ее стул заняли. У нее вот 
здесь, возле картин — лежанка, 
на солнышке греется. Сейчас она 
уже не агрессивная — старенькая 

стала, а вот по первости «скальп» 
мне сняла со спины. Дочь первый 
раз уехала на гастроли и остави-
ла Зайку мне, я, проводив Еле-
ну, преспокойно вернулся домой, 
разделся до «джавахарлал», до 
трусов, то есть, иду по коридору 
— вдруг удар сильный в спину, и 
Зайка, вцепившись когтями в ко-

жу, съехала до самого низа. Долго 
заживало. Кошка со мной много 
воевала, но потом мы друг к дру-
гу привыкли. 

Владимир Иванович приносит 
огромный фотоальбом: в нем — 
вся история студии «Изограф», ко-
торой руководит Сусанов.

— Вот, посмотрите, тут — вся 
жизнь, — открывает альбом ху-
дожник. — Это — мэр Первоу-
ральска Сергей Федорович Порт-
нов, молодой еще совсем. Но са-
мое обидное, что все как было 
30 лет назад, так ничего и не из-
менилось. Стареют люди, под-
растает новое поколение, но все 
остается на прежнем уровне. Это 
очень грустно. Мужики-художни-
ки совершенно не развиваются, а 
женщины… Ну, пристраивают-
ся как-то. 

Как говорит Владимир Суса-
нов, все дело в том, что у людей 
— разные ценности.

— Сейчас самое главное для 
многих — деньги. Ребята некото-
рые понатаскали в кубышку — 
миллионы, миллиарды — все у 
них есть, а счастья нет. А я вот  —
счастливый человек, хотя столь-
ко всего перенес в жизни. Некото-
рые говорят — жизнь быстрая. А 
я говорю — нет, жизнь длинная, 
долгая. Конечно, если ты пустой 
человек — все пролетает, а если 
ты каждую минуту жизни фикси-
руешь, отсчитываешь мгновения, 
то жизнь не кажется короткой. 
Мое счастье — в самопознании. 
Мне отец, который работал на 

заводе, рассказывал: если инже-
нер плохо работает, его стараются 
отправить на профсоюзную или 
партийную работу, потому что он 
производству не нужен, — объяс-
няет Владимир Сусанов. — Каж-
дый должен заниматься своим 
делом. Художник — в том числе. 

Я прекрасно помню 
пленных немцев

После закрытия Выставочного 
центра на Вайнера, 15, Владимир 
Сусанов перестал выставлять в 
городе свои работы.

— Некоторые из наших руко-
водителей учились за границей, 
— говорит художник, — и, скажу 
я вам, не самое лучшее оттуда 
привезли. Взять хотя бы тезис: 
если дело не приносит тебе хоть 
полцента, руби его смело и иди 
дальше. Творчество редко при-
носит прибыль. Почему-то наши 
власти совершенно не учитывают 
того, что их решения затрагива-
ют судьбы людей.

Владимир Иванович отмечает, 
что выставляться в музее исто-
рии ПНТЗ он больше не будет 
никогда.

— Когда директором там была 
госпожа Стахова, у меня в этом 
музее случайно «потерялась» кар-
тина, — рассказывает Владимир 
Иванович. — С тех пор я туда не 
хожу. Я ведь как Кощей — над 
своими работами чахну, все их 
знаю наперечет. Да и помещение 
у них там не то, не для выставок. 
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Одной из самых волнующих ху-
дожника тем является война.

— Я, как послевоенный ребе-
нок, прекрасно помню состояние 
людей, которое очень долго дер-
жалось, оно в меня перешло, по-
этому военная тема во мне бук-
вально бурлит, — рассуждает 
Владимир Иванович. — Чем даль-
ше, тем сильнее все это в памя-
ти всплывает. Я прекрасно пом-
ню пленных немцев. Они у нас в 
городе были до 56-ого года. Мы 
с другом бегали в клуб строите-
лей, он был на месте нынешнего 
военкомата — там немцы раскон-
воированные танцевали с наши-
ми женщинами. Я видел их — у 
них такие воротнички наклад-
ные были, аккуратные. А ведь 
это — военные преступники. Ко-
нечно, пленных заставляли ра-
ботать, но не стоит забывать, что 
все пленные в Первоуральске бы-
ли немецкой интеллигенцией. Я 
хорошо запомнил один случай: 
немцев гнали в лагерь в Тали-
це, а впереди всех шел статный 
пожилой немец. Я изобразил это 
на своей картине «Лето 45-ого». 
У немцев была своя каста — они 
были представительные, спины 
держали, взгляд такой надмен-
ный у них…

Дура моя

Картин, посвященных войне, у 
Владимира Сусанова достаточно 
много.

— Я часто рисовал портреты 
фронтовиков. Вы даже предста-
вить себе не можете, как меня-
ются глаза людей, когда начи-

наешь говорить с ними о войне. 
Смотрите — это Леонид Петро-
вич Сновицкий. Он был снайпе-
ром во время войны. Я видел его 
фотографии до ухода на фронт — 
это ангел, а не мальчишка. У не-
го предки были священниками. А 
на портрете? Пожилой мужчина 
с колючим взглядом. Он убивал 
людей. Снайпер — это не артил-
лерист, он видит, кого убивает. 
В прицел видит человека, кото-
рому сейчас пустит пулю в лоб. 
Это накладывает определенный 
отпечаток. Чем больше я его ри-
совал, тем больше мы погружа-
лись в воспоминания — он много 
мне рассказывал, иной раз воло-
сы дыбом вставали от этих рас-
сказов. Когда у него спросили, 
много ли он убил немцев, у него 
такой блеск в глазах появился. 
Вот этот блеск в глазах — это что-
то нечеловеческое. А ведь Леонид 
Петрович получил прекрасное об-
разование, институт окончил. А 
все равно война отразилась. 

Второй портрет фронтовика — 
изображение Михаила Яковлеви-
ча Южанина. Он был водителем-
механиком самоходки.

— Я рисовал его в мастерской, 
а рядом была еще одна малень-
кая комнатка, — рассказыва-
ет Владимир Иванович. — Там 
на мольберте стояла самоходка, 
именно такая, на которой всю вой-
ну прошел Михаил Яковлевич. 
Он туда зашел, пока я отлучил-
ся. Я вхожу в комнатку, а он стоит 
напротив мольберта, смотрит на 
самоходку и шепчет: «Дура моя». 
Сколько он этой самоходкой «ган-
сов» передавил. А глаза все равно 
добрые остались.  

Следующая картина, о которой 
решил рассказать Владимир Су-
санов — «Прохоровский реквием».

— На самом деле, все было со-
вершено не так, как нам всегда 
рассказывали, — говорит худож-
ник. — Я все узнавал из первых 
рук, а не из книжек и учебников. 
Разговаривал с теми людьми, ко-

торые там были. И вот что я вам 
скажу — тогда ведь немцы побе-
ду одержали, они на этом поле 
песни пели. А наши сильно пого-
рели — каша была. Там ведь па-
цаны воевали — и с нашей сторо-
ны, и с немецкой. И вранье, что 
немцы боялись — отнюдь. И они 
выскакивали — шли в рукопаш-
ную, они уже воспитаны были с 
ненавистью, зверье.  

    

Что-то кроме 
ракиты можете?

Сегодня уровень художников, по 
мнению Владимира Сусанова, 
очень упал.

— К моей ученице Светлане 
Вятчаниной приходят студен-
ты с пятого курса Строгановки, 

учатся у нее рисунку — настоль-
ко упал уровень. Я уже не гово-
рю о Первоуральске. Я никогда 
не хожу на выставки наших ху-
дожников, хотя моя супруга этих 
курьезных людей называет «са-
мородками», — рассуждает Вла-
димир Иванович. — Художник 
должен очень много знать, я уже 
не говорю о простом умении ри-
совать. Нужны обширные знания. 
А у нас человек поменял баранку 
на кисть, и называет себя худож-
ником. Я никого не хочу обидеть, 
но для меня это странно. Я пом-
ню пионерскую песню: «То берез-
ка, то осинка, куст ракиты над ре-
кой». Ребята, а кроме ракиты вы 
что-то еще можете? В наше время 
есть и более актуальные темы, 
чем природа — война идет, лю-
ди гибнут. Вот мы здесь хорошо 
устроились — в квартирах теп-
ло, покушать у нас есть что. А на 
Украине? Я не думаю, что им там 
комфортно. Я уже молчу про ара-
бов — там сейчас натуральный 
Сталинград. 

Владимир Сусанов говорит, 
что самая большая проблема со-
временных художников — неже-
лание учиться.

— Нарисовал открытку, и все 
— профессионал. Я же нарисовал, 
меня покупают! Какой ты худож-
ник? Ты — ремесленник. Когда я 
был маленький, голытьба — ни-
чего не было, поэтому люди, что-
бы хоть как-то украсить дома, по-
купали «простыни» с лебедями. 
И этих лебедей просто штампова-
ли, потому что не было другого. 
И тоже считали искусством. Но 
разве это так? Человек внушил се-
бе, что он художник, потому что 
его покупают, а он даже не ремес-
ленник, потому что ремесло свое 
не знает. Это ужасно — это порож-
дает бескультурье, безвкусицу, 
обесценивает искусство.

Мастерство художника, ут-
верждает Владимир Сусанов, 
определяется тем, как он умеет 

рисовать руки.
— Настоящий художник опре-

деляется не тем, за сколько его 
открытку покупают — за тысячу 
или за пять тысяч, — с досадой 
говорит мастер. — Нужно очень 
долго учиться. И то — не все, кто 
учился, становятся художника-
ми. Некоторые уходят в учили-
ща преподавать ИЗО и черчение.

ЧЕЛОВЕК

не значит, что ты — художник
постепенно умирает

Фото

АНАСТАСИЯ 

ПОНОМАРЁВА

Людей 

видно сразу. 

Я столько портретов 

нарисовал — людей 

насквозь вижу.

В середине 

декабря в 

Инновационном 

культурном центре 

состоится выставка 

«Восхождение». 

Экспозицию представит 

художественная студия 

«Изограф». Название 

выставки символично, 

ведь каждый студиец 

прошел свой путь, 

свое восхождение к 

творческой вершине. 

— Эта выставка — 

очередная веха пути 

к вечности, так как 

само искусство вечно, 

— говорит Владимир 

Сусанов. — Мы покажем 

живопись, графику, 

скульптуру, полиграфию, 

дизайн. Выставку мы 

посвятили памяти моего 

ученика, инока Свято-

Введенской оптиной 

пустыни иконописца 

Алипия, выпускника 

студии «Изограф».   
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МАРИЯ ХЛЫНОВА, 

hlynova@gorodskievesti.ruНАША ЗЕМЛЯ

Создавайте очереди 
на публичные слушания 
Правозащитник Ярослав Смирнов дает свою оценку 
выделению земель в Первоуральске
В середине месяца, 10 ноября, 

в здании первоуральской адми-

нистрации прошли публичные 

слушания по вопросу внесения 

изменений в правила землеполь-

зования и застройки (далее — ПЗЗ). 

В результате слушаний было при-

нято положительное решение по 31 

пункту, для обсуждения на комите-

ты вынесли 30 пунктов, однако по 

факту не обсудили ни одного. 

Чтобы разобраться в том, почему 

депутаты проигнорировали ре-

зультаты публичных слушаний и 

чем все-таки чревато утверждение 

изменений в ПЗЗ, «Городским вес-

тям» рассказал один из участни-

ков слушаний Ярослав Смирнов, 

директор «Уральской землеустро-

ительной компании».

Публичные слушания 
прошли впустую

— Ярослав Владимирович, прав-
да ли то, что на комитеты ре-
зультаты публичных слушаний 
не вынесли?

— Да, правда. Но комитеты 
прошли, и стоит отталкиваться 
от них. Почему? Депутаты оказа-
лись гораздо умнее, и они пони-
мают, что, приняв эти изменения, 
они попадают под действие Уго-
ловного кодекса. Конкретно это 
понимает глава городского окру-
га Николай Козлов.

— Какие могут быть осно-
вания для возбуждения уголов-
ного дела?

— Существует разъяснение 
высшего арбитражного суда от 
2014 года, которое применимо к 
Хрустальной — напомню, на пу-
бличных слушаниях местные 
сельскохозяйственные угодья 
предлагалось перевести под са-
доводство и дачное строительст-
во. Суд говорит о том, что такого 
изменения, как перевод земель 
с/х с видом разрешенного исполь-
зования для ведения сельского 
хозяйства, а конкретно — сель-
скохозяйственных угодий без из-
менения категории и границы 
населенного пункта — не предус-
мотрено законодательством. Это 
напрямую говорит о том, что чи-
новники злоупотребляют свои-
ми должностными полномочия-
ми. В части злоупотребления есть 
определенная статья Уголовного 
кодекса. 

— В чем выгода владель-
ца сельхозучастка в данном 
случае? 

— На слушаниях спокойно одо-
брили перевод 10 гектаров сель-
хозземель в категорию земель 
под дачное и коттеджное строи-
тельство. Это три участка по три 
с небольшим гектара. При сред-
ней стоимости 150 тысяч за сотку, 
можно понять, сколько на этом 

может заработать приобретатель 
некогда дешевой сельхозземли. 
Так, этот с/х участок стоит око-
ло 10 миллионов, в случае перево-
да под дачное строительство бу-
дет стоить около 127 миллионов.

— По улице Лесничество у 
людей также были претензии.

— Лесничество, 4 — больная 
тема для граждан, которые там 
живут. Напомню, эти земли от-
носятся к категории эксплуатаци-
онных лесов и территорий обще-
го пользования. Для того, чтобы 
жители домов, построенных там 
давным-давно, могли полностью 
оформить документы и жить 
спокойно, необходимо было из-
менить категорию земель на жи-
лую зону. Мы давно работаем с 
жителями этой улицы, давно их 
отправляли на внесение измене-
ний в ПЗЗ, наконец-то только в 
этом году до них дошла очередь. 
Администрация кусками вносила 
изменения — сначала дом №1, по-
том — №5. Мы готовы были сразу 
помочь чиновникам, чтобы пере-
вели все разом. Мы знаем про-
цедуры, все достаточно просто 
здесь. Но делали так, как делали.

Проблема еще в том, что Би-
лимбаевское лесничество долго 
считало улицу Лесничество сво-
ей землей, только относительно 
недавно оно подтвердило, что это 
— не его леса. 

Отдать землю людям?

— Как мы видим, в Первоураль-
ске множество свободной зем-
ли. Почему, в таком случае, у 
нас огромные очереди льгот-
ников? Почему администра-
ция не занимается решением 
их трудностей?

— Почти все земли сельхоз-
назначения находятся в частной 
собственности. В свое время их 
выделяли как паи. Есть невос-
требованные участки, но они, 
как правило, вне транспортной 
доступности, далеко от города.

— Зачем муниципалитет в 
свое время отдавал эти зем-
ли? Почему не припас для 
нуждающихся?

— Город не мог себе оставить 
эти земли, так как они были за-
креплены за двумя кооператива-
ми — СХПК «Первоуральский» и 
СХПК «Битимский». Несмотря на 
все это, сегодня земля вокруг го-
рода все же есть. Если взять инте-
ресные районы — Новоалексеев-
ское, Решеты, Хрустальная, там, 
конечно, уже некуда расширять-
ся, районы застройки находятся в 
кольце частных сельхозвладений. 
Если рассмотреть другие направ-
ления, скажем, сам город Первоу-
ральск, здесь есть, где выделять 
участки. Можно и не по десять, а 
по шесть соток выдавать, в той 
же Шайтанке. Люди будут рады. 

ВАЖНО! 
При переводе земель 
из «недорогой» категории 
в более интересную для 
покупателя, собственник земли 
не доплачивает за внесение 
изменений по земельному 
участку.

— Так все-таки земля есть? 
— Есть земли, которые людям 

под огороды выдавали, на той 
же самой Полонной горке, кото-
рые совхозы обрабатывали. Они 
принадлежат муниципалите-
ту, их статус позволяет распре-
деление. Взять тот же участок 
ТСН «Спарта», который рассмат-
ривали на слушаниях. По ген-
плану это — земли в микрорай-
оне Динас на улице Народной 
стройки, предназначенные для 
жилищного строительства. Учас-
ток рядом со школой, с садиками. 
Земля эта муниципальная. Если 
было бы желание у администра-
ции предоставить что-то мно-
годетным или молодым семь-
ям, почему не эти земли в преде-
лах города? 

— Хватило бы земли, если 
бы делили по шесть соток?

— Заявлений довольно-таки 
много, но больших территорий 
действительно мало. По 100-150 
участков не выделить. В Кузино 
есть земля, но в прошлом году 
администрация выделила там 
такие участки, дорога у которых 
выше на два метра и ведет толь-
ко к кладбищу. Человек построил 
дом, вышел, а перед ним — похо-
ронные процессии.

Некоторым помойка попалась, 
в Билимбае выделили у речки 
землю. Третий год люди не мо-
гут там ничего сделать — давай-
те мы даже публичную кадастро-
вую карту посмотрим, видно, что 
на месте участков здесь идет ста-
роречье. Во время разлива сей-
час Чусовая все затапливает.

Тридцатка 
счастливчиков

— А как вообще администра-
ция определяет 30-ку счаст-
ливчиков, чьи вопросы выне-
сут на публичные слушания? 

— Как выбирают заявителей? 
Это неизвестно. То, в чем отказы-
вают одному, просто согласовы-
вают другому человеку. Видимо, 
тут действует программа «Перво-
уральск-300»… В свое время с си-
туацией, аналогичной той, что в 
Хрустальной, обращался не кто-
нибудь, а владелец первоураль-
ского завода ЗСКиД, только у не-
го земля в Новоалексеевском. Он 
также хотел перевести с/х в «дач-
ку». Ему отказали по причине 
того, что изменения не соответ-
ствуют генеральному плану села 
Новоалексеевского, нет доступа 
к проектируемому объекту. Все 
один в один, но отказали. 

— На ваш взгляд, это верная 
практика, когда можно в об-
ход всех бюрократических пре-
понов перевести землю за одно 
слушание? 

— Орган местного самоуправ-
ления не должен по конкретному 
заявлению реагировать и допу-
скать такого — «кто что захотел, 
тот то и сделал». Либо всем де-
лайте одинаково — отправляй-
те на публичные слушания и соз-
давайте там очередь, либо все 
пусть действуют в рамках ут-
вержденного генплана и ПЗЗ.

Фото Ольги Хмелевой
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МНЕНИЯ
  Каждому гарантируется свобода мысли и слова. 

  Никто не может быть принужден к выражению 

своих мнений и убеждений или отказу от них. 

  Цензура запрещается. 

Из статьи 29 Конституции Российской Федерации

Коли пришел, стало быть, разделяешь
Как журналист Ольга Варганова ходила на праймериз в Париже

Находясь во Фран-
ции, тоже реши-
ла в воскресенье 
отправиться на 
выборы, за ком-
панию, конечно. 
Правда, то были 
не выборы (прези-

дентские выборы во Франции — в 
апреле 2017), а всего лишь первый 
тур первых всенародных праймериз 
(до этого был только внутрипар-
тийный) правоцентристских рес-
публиканцев. Просто французские 
«правые» или «La droite» дружным 
косяком (аж семеро сразу), как 
лосось на нерест, двинулись на 
выборы президента. Как я поняла, 
в партии очень непростые отно-
шения между лидерами Саркози, 
Жюппе и Фийоном. Видимо, не 
надеясь договориться по единой 
консолидированной кандидатуре 
на апрельских выборах, партий-
ные «тяжеловесы» прибегнули к 
Соломонову решению, избрав в 
качестве царя Соломона граждан 
Пятой республики.

Любопытно было посмотреть, 

как это все проходит НЕ У НАС. 
Мои друзья голосовали в муни-
ципальной школе — ближайшая 
школа в нашем квартале primaire 
или начальная (во Франции, как 
известно, три ступени школьного 
образования). Мы явились на из-
бирательный участок (здесь го-
ворят, «бюро») ровно в полдень. 

За получением бюллетеней 
уже выстроилась 15-минутная 
очередь, преобладающий элек-
торат — этнические французы. 
Ни одного «нуар» (так здесь на-
зывают «афрофранцузов») в этой 
очереди я не обнаружила. Воз-
раст, как и у нас, прилично за 50 
и старше. Кроме паспорта, граж-
дане Пятой республики должны 
предъявить электоральную карту 
с французским триколором и са-
краментальным «LIBERT, GALIT, 
FRATERNIT» (национальный де-
виз Пятой республики), где чле-
ны избирательной комиссии ста-
вят штампик. 

Многокилометровых избира-
тельных «простыней», в которые 
можно обернуться ни по разу, 

здесь не выдают, всего лишь семь 
карточек (по числу кандидатов) 
размером с открытку и скромный 
конвертик из коричневой оберточ-
ной бумаги. Карточку с нужной 
фамилией сворачиваешь вдвое и 
вкладываешь в конвертик, затем 
опускаешь его в прозрачную ур-
ну в присутствии тетеньки из ко-
миссии. Можно, конечно, и без те-
теньки, но тетенька нажимает на 
металлический рычажок, щель 
урны приоткрывается, и конвер-
тик летит на дно к остальным за-
конвертированным электораль-
ным волеизъявлениям. 

Перед волеизъявлением нужно 
было уплатить два евро — симво-
лическая плата за участие в орга-
низации праймериз — и запечат-
леть свой автограф в хартии, что 
разделяешь «ценности республи-
канских правых и центристов» 
(коли пришел — стало быть, раз-
деляешь). Хотя мои парижские 
друзья отправились на прайме-
риз «La droite» с единственной 
целью — не допустить второго 
пришествия в Елисейский Дво-

рец бешеного Саркози, или Сар-
ко, как его здесь называют. А да-
лее их мнения разделились: кто 
голосовал за Фийона, кто завора-
чивал в конвертик Жюппе. Кто-то 
из этих двоих (с большой вероят-
ностью — Фийон) в апреле 17-го 
сойдется в решительной схват-
ке с мадам «нази» Марин Ле Пен 
(лидер партии «Национальный 
фронт»). 

Накануне праймериз семер-
ка «droite » заполонила все кана-
лы французского телевидения. 
Кроме тройки лидеров, заметно 
активничали еще двое. Самый 
молодой из кандидатов (46 лет) 
и самый высокий Бруно Ле Мэр, 
подававшийся телевизионщи-
ками на блюде под соусом «вос-
ходящая звезда партии». Осо-
бенно впечатляюще смотрятся 
вместе Бруно Ле Мэр и крошка 
Саркози на каблуках. Еще за-
помнилась тетенька с горящим 
взором, профилем Мадлен Ол-
брайт и «украинским следом» в 
своей двойной фамилии — Ната-
ли Косцюшко-Моризет.

Я бы, конечно, предпочла «вы-
сокого блондина» (не знаю, в како-
го цвета ботинке), но с голубыми 
глазами. Но, к сожалению, «вос-
ходящая звезда» республикан-
цев набрала всего 3% голосов. Но 
я не гражданин (-ка) Пятой рес-
публики. А французы предпоч-
ли видеть во втором туре прай-
мериз Фийона и Жюппе. Кто из 
них поборется за Елисейский Дво-
рец — принципиально важно для 
России. Потому что Фийон высту-
пает за снятие санкций с России, 
признания «Крымнаш» россий-
ской территорией и одобряет дей-
ствия ВВП в Сирии. Жюппе, на-
оборот, дал понять, что никогда 
не признает аннексию Крыма, 
призывает к полному выполне-
нию Минских соглашений, счи-
тает, что Башар Асад должен ис-
чезнуть с политической и всех 
прочих арен, и называет бом-
бардировки Алеппо «военным 
преступлением».

В ближайшее воскресенье мои 
друзья идут на второй тур прай-
мериз. И я с ними за компанию.

Убить 
двух зайцев
РАИСА ЩЕРБАКОВА, читатель

В газете «Аргументы и факты» №43 от 
26 октября 2016 года в заметке «За что 
на кладбище?» сообщается о том, что в 
городе Ревда должников по алиментам 
отправляют облагораживать городское 
кладбище. А как у нас с этим вопросом? 

Кладбище в печальном состоянии. 
Огромные кучи мусора, такое ощуще-
ние, что годами не вывозятся. 

Шесть лет назад я перестала ходить 
пешком из дома №2 по улице Емлина 
через мамину могилку на городское 
кладбище в сад №55, где имела учас-
ток. Была помоложе, всегда ходила с 
вилами, отгребала от родной могилы 
мусор, сучья. 

Так длилось несколько лет. Зимой 
2011 года я продала сад. Получила ин-
валидность по заболеванию суставов. 
И теперь, когда прихожу к родной мо-
гиле, слезы наворачиваются на глаза. 
Какие-то нерадивые люди не только 
не убирают за собой мусор, но и напи-
лили деревьев на эту и без того огром-
ную многолетнюю кучу.

Мне 67 лет. Я готовлю себе место 
рядом с мамой. Вот и оградку осенью 
покрасила. Но боюсь, не успею туда 
лечь! Либо завалят совсем, либо со-
жгут весной вместе с мраморным па-
мятником, который я установила на 
скромную пенсию. 

Где найти управу на этих варва-
ров?! Куда смотрит надзорная над 
этим кладбищем служба? А может, и 
нам пойти по пути ревдинцев? Отпра-
вить туда нерадивых алиментщиков, 
пьяниц, нарушителей общественного 
порядка. Уверена, таких и у нас в го-
роде полно. Убьем двух зайцев. Очис-
тим кладбище. Да и в вопросе воспи-
тания может это пойдет кому-нибудь 
на пользу. 

ОТ РЕДАКЦИИ. Информация о том, что 
должников по алиментам отправля-
ют облагораживать ревдинское клад-
бище, оказалась «уткой». Но идея нам 
нравится.

Про город технарей и юношеский максимализм

ЕКАТЕРИНА 

КАЛАДЖИДИ, 

корреспондент

Мысли, навеянные сборами 
учащейся молодежи «Перво-
уральск — город развития и 
самореализации».

Конечно, в пору зеленой юнос-
ти Первоуральск мне тоже ка-
зался дырой, каких на свете не 
бывает. Яркие огни витрин, су-
ета многолюдных улиц, разно-
цветье афиш будоражило мое 
воображение.

— Господи, да здесь даже 
пойти некуда! Как здесь мож-
но жить?! — вопрошал мой не-
окрепший разум.

Однако проблески созна-
ния все же случались. Я бы да-
же сказала, что эти проблески 
посещали меня гораздо чаще, 
чем снобистские заскоки. Веро-
ятно потому, что времени сво-
бодного у меня было не очень 
много на бездельные мысли: 
общеобразовательная школа и 
«музыкалка» расслабиться не 
давали.

За время учебы в универси-
тете и несколько лет работы в 
Екатеринбурге на большой го-
род я насмотрелась с лихвой. 
И поняла, что жить хочу одно-
значно в Первоуральске, здесь 
тише и медленней. А чтобы по-
лучить заряд бешеной динами-
ки и почти столично окульту-
риться, всегда можно приехать 
в Екатеринбург.

С тех пор, как я пришла в 
первоуральскую журналисти-
ку, окончательно утвердилась 
в мысли, что развиваться и са-
мореализовываться здесь мож-
но запросто. Было бы желание. 
Все зависит от уровня внутрен-
ней культуры и степени само-
достаточности. Ведь, по сути, 

без разницы, где читать Каф-
ку или слушать Чайковского 
— в Первоуральске или в Моск-
ве. То есть внутреннему раз-
витию размеры города не по-
могают и не мешают. То же и 
с внутренней самореализаци-
ей: заниматься творчеством 
или спортом (если это делает-
ся исключительно для разви-
тия личности) можно, не выез-
жая за пределы своего города.

Теперь о развитии и саморе-
ализации внешних факторов, 
то есть о карьерном росте, об-
щественном признании и уров-
не дохода.

Утверждать, что «Первоу-
ральск — город технарей» — 
это симптом юношеского мак-
симализма и некоторой узости 
взглядов. «Нетехнари» также 
вполне могут реализовать се-
бя здесь. Будучи на встрече на 
заводе «Уником», я упомянула, 
что старшеклассники счита-
ют, что в Первоуральске место 
есть только технарям. Этому 
утверждению представитель 
руководства завода крайне уди-
вился и тут же стал считать со-
отношение на предприятии ра-
бочих и прочих специалистов: 
айтишников, менеджеров, эко-
номистов… И пришел к выво-
ду, что 50/50. Думается, что 

так дело обстоит не только на 
«Уникоме».

Это я уже не буду говорить о 
том, что в городе есть школы, 
больницы, магазины, швейные 
ателье, салоны красоты, кли-
ниговые компании, салоны ме-
бели и дизайна, юридические 
конторы, тренажерные залы, 
детские развивающие центры 
и еще масса организаций. Все, 
как в большом городе. Да, ко-
нечно, размах не московский, 
но что мешает повышать их 
уровень? Чем не занятие для 
молодых и борзых?

Очевидно, старшеклассни-
ки опасаются погрязнуть в се-
рости и безликости. Но это уж 
не от размеров города зависит. 
Сколько в крупных городах 
серых, маленьких «мышек», 
крохотных винтиков, которые 
кроме своего офиса и кафе на 
соседней улице ничего не зна-
ют и знать не хотят. Новинки 
литературы? Выставка картин? 
Гастроли Гамбургского балета? 
Трансляция из Венской оперы? 
Нет, не слышали, пиво будете? 
Скудоумие и ограниченность 
есть везде.

Так же как везде есть по-
лет мысли и творческий раз-
мах. И творческие люди наше-
го города тому подтверждение. 

Сколько у нас поющих, танцу-
ющих, рисующих, создающих 
необыкновенные украшения, 
делающих потрясающие фо-
то! Каждый из них по-своему 
прекрасен (всех люблю, но не-
которых чуточку больше). 
Прекрасен именно тем, что 
ярок и самобытен, инициати-
вен и активен. Считаю всех 
их вполне себе развитыми и 
самореализовавшимися.

Пускай их имен нет на алле-
ях славы, их картины не висят 
в музее Прадо, фото не публи-
куют в глянцевых журналах, 
менее самореализовавшими-
ся они от этого не становятся. 
Если абсолютно каждый та-
лантливый человек будет стре-
миться в мировые звезды, на 
небосклоне не останется мес-
та. Кто-то должен «светить» и 
в провинции.

Стремление искать счастье 
за пределами Первоуральска 
мне в принципе понятно, осо-
бенно если учесть, что искать 
его собираются пятнадцатилет-
ние дети. Но вот причины, по 
которым они хотят его искать 
вне нашего города, странны. 
Как, вот скажите, как торговый 
центр с брендовыми бутиками 
может влиять на развитие? На 
развитие чего?! Мне тоже нра-
вится бродить по большим ТЦ. 
Но скорее с противоположной 
целью: задавить в себе Толсто-
го, подразбавить Оруэлла, но 
никак не для развития.

Так что прослези лась я 
практически, услышав, что 
Первоуральск — это город тех-
нарей, в котором развиваться 
и самореализовываться невоз-
можно, потому как в нем боль-
ших торговых центров нет. Од-
на надежда, что повзрослев, 
учащаяся молодежь несколь-
ко поумнеет. А тому, кто все-
таки покинет родные пенаты 
— счастливого пути и успехов! 
От души.

Фото Ольги Хмелевой
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ГОРОД
Подготовила

ОЛЬГА ХМЕЛЕВА,

hmeleva@gorodskievesti.ru

vk.com/id139904755

Фото Анны Неволиной

Главное — все правильно 
организовать
Тренер по волейболу Михаил Новоселов рассказал, 
как совместить учебу и спорт
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ЧЕМПИОНОВ Партнер проекта:

олейбол, к сожалению, 

не самый популярный 

в Первоуральске вид 

спорта. Несмотря на это, 

есть люди, для которых 

занятие волейболом — не просто 

способ с пользой для здоровья 

провести время, но и подгото-

вить настоящих чемпионов. О 

том, почему хорошим тренером 

может стать не только игрок, как 

привлечь мальчишек в секции и 

о пользе интернета — в интервью 

Михаила Новоселова «Городским 

вестям».

«Отодвинул» 
строительство

Михаил родился в Первоураль-
ске. Родители к спорту не имели 
никакого отношения — мама ра-
ботала в тресте УТТС, отец — на 
Новотрубном заводе.

— Что такое волейбол, узнал 
совершенно случайно, — расска-
зывает Михаил, — Александр 
Аристов, будучи тренером-пре-
подавателем ДЮСШ, проводил 
тренировки на базе лицея №21, 
вот к нему мы с друзьями-одно-
классниками и пришли трениро-
ваться.  Вместе с командой тре-
нировался до середины десятого 
класса, а потом мне нужно было 
готовиться к поступлению в ин-
ститут, пришлось «налечь» на 
математику.

Михаил учился у прославлен-
ного педагога Юрия Павлова, ко-
торый не одобрял отклонения 
«от курса математики» даже в 
сторону спорта.

— Поступил на строитель-
ный факультет УПИ, проучил-
ся пять лет, — продолжает Ми-
хаил Новоселов. — На третьем 
курсе узнал, что в первоураль-
ском «Старте» есть секция во-
лейбола. Тренер занимался, в ос-
новном, с девочками старшего 
возраста, но и мне позволил при-
ходить тренироваться. Через год 
стал выступать за «Уральский 
трубник» на городских и район-
ных соревнованиях.

В 2014 году Михаил, прой-
дя годовой курс переподготов-
ки, устроился в ДЮСШ — па-
раллельно с основной работой в 
строительной сфере.

— Детей тренировал по вече-
рам, но понял, что этого недоста-
точно, — говорит Михаил, — по-
этому в ноябре 2015 года решил 
строительство «отодвинуть» и 
устроился в ДЮСШ на полную 
ставку.  В настоящее время ве-
ду занятия у групп юношей 2004-
2005 годов рождения и девушек 
2001 года рождения.

В спортзале единства 
не достичь

Михаил признается, что волей-
бол — не любовь всей его жизни. 
Сначала тренер десять лет играл 
в футбол.

— Любил бегать, пинать мяч 
— перемещения, ускорения, — 
рассказывает Новоселов. — Но 
потом понял, что волейбол — бо-
лее сложный и интересный вид 
спорта. Однако базовые навы-
ки, которые я получил, играя в 
футбол, мне очень пригодились.

Специфика игры в волейбол, 
по словам Михаила — в отсут-
ствии прямого контакта игроков 
соперничающих команд. Игро-
ки управляют только собствен-
ной игрой и во многих случаях 
определяют свой успех или не- 
удачу независимо от действий 

соперника.
— Во-вторых, контакт с мя-

чом составляет буквально доли 
секунды — отбил, и все. Нель-
зя, как, например, в баскетболе, 
долго владеть мячом — короткое 
касание, и мяч отлетает парт-
неру или на сторону противни-
ка: доли секунды могут решить 
исход игры. В-третьих, волейбол 
— командный вид спорта, где в 
каждый момент времени игроки 
выполняют свои, строго обозна-
ченные функции.

Добиться единства коман-
ды, по словам тренера, только в 
спортзале нельзя — обязатель-

но нужны «вылазки», которые 
сплотят коллектив.

— В ДЮСШ мы занимаемся 
шесть раз в неделю по полтора-
два часа, — говорит Михаил. — 
Но нужен и какой-то другой фор-
мат общения. Мы с ребятами в 
сентябре ходили на Георгиев-
ские скалы — мальчики, девоч-
ки, родители. Сначала ехали на 
электричке, потом шли пешком 
— на обед приготовили гречне-
вую кашу с тушенкой, походный 
торт к чаю. На месте посмотрели 
достопримечательности, на при-
вале у костра провели неболь-
шие конкурсы. Ребятам было ин-
тересно, весело. Они поняли, что 
волейбол — это не только четы-
ре стены спортзала.

Михаил признается, что про-
фессиональных травм ему уда-
лось избежать.

— Поначалу предплечьям не-
комфортно — все-таки отбивать 
мяч нужно уметь. Но с посте-
пенным увеличением нагрузки 
руки привыкают, и уже как-то 
не обращаешь внимания на дис-
комфорт. У новичков, конечно, 
руки болят, но потом все прихо-
дит в норму. Большинство травм 
в спорте связано с недостаточ-
ной разминкой или ее отсутстви-
ем.  Я своих парней спрашиваю: 
«Размялись?» — «Да!» А когда вы 
успели, если тренировка пять 
минут назад началась? Халту-
рить нельзя. Разминка позволя-
ет подготовить мышцы и связ-
ки к тренировочным нагрузкам.

Подготовить 
достойную смену

Михаил отмечает, что соревнова-
ний высокого уровня в его карьере 
не было: одно из самых главных 
достижений — третье место на 
области от ДЮСШ.

— Сейчас с ребятами готовим-
ся к областным соревнованиям, 
которые пройдут в апреле следу-
ющего года. Мы участвуем в го-
родских соревнованиях, активно 
сотрудничаем с Федерацией во-
лейбола, которой руководит Эль-
вира Захарова. На Спартакиадах 
сейчас — ограничение по легио-
нерам, могут участвовать толь-
ко сотрудники предприятий. 
Чемпионат города среди муж-

ских команд не проводится уже 
очень давно. 

Михаил считает, что в тренер-
ской работе важен, прежде всего, 
системный подход к делу.

— На одном из семинаров за-
служенный тренер России по 
волейболу Владимир Бабакин 
рассказывал о системах подго-
товки волейболистов в других 
странах. Отдельно он остановил-
ся на итальянской школе подго-
товки. В Италии выстроена чет-
кая система обучения с групп 
начальной подготовки (8-9 лет) 
до групп высшего спортивного 
мастерства. И отнюдь не прави-

ло, что хорошим тренером может 
стать только игрок, добивший-
ся значимых результатов. Опыт 
игры и базовая техника важны 
для тренера, но не менее важны 
системный подход в многолет-
ней подготовке и желание разви-
ваться в роли наставника.

Михаил говорит, что ему сей-
час намного интереснее трени-
ровать детей, нежели играть 
самому.

— Сейчас есть несколько ре-
бят моего возраста, которые все 
еще играют, а вот после них 
уже никого нет, поэтому и взял-
ся тренировать именно парней 
— я готовлю достойную смену. 
Девочек у нас тренируют, а вот 
мальчишек… Их всех в хоккей 
отдают.

Пришли 
и остались

Михаил Новоселов говорит, что 
универсального «рецепта», как 
привлечь ребят именно в секцию 
волейбола — нет.

— Но по своему опыту скажу, 

что за те два года, что я трени-
рую, большая часть мальчишек, 
пришедших в секцию, никуда не 
ушла — ни в хоккей, ни в фут-
бол, ни еще куда-то. Они приш-
ли и остались. Конечно, на на-
чальном этапе мы мало играем 
в волейбол, потому что техни-
ческая подготовка — наиболее 
сложный элемент в процессе 
обучения. Нужно освоить массу 
элементов. В начале — какие-
то игры, соревновательные мо-
менты — например, кто боль-

ше всех отожмется, подтянется. 
Я стараюсь заинтересовывать, 
какие-то мероприятия провожу, 
нахожу подход к каждому свое-
му воспитаннику.

Михаил говорит, что каких-
то определенных качеств для 
игры в волейбол не требуется, 
самое важное — психологичес-
кая устойчивость.

— Когда ты делаешь какую-
то работу — спокойно, целена-
правленно, год за годом идешь 
к результату, он обязательно бу-
дет, — говорит Новоселов. — Я 
ведь тоже не сразу стал хорошо 
играть, по крупицам собирал, и 
мне это не надоедало. Я смотрю 
сейчас на одного из своих воспи-
танников — Артема Жигалова — 
он играет очень хорошо, как я в 
свое время. Конечно, рост в во-
лейболе — важный фактор, но 
не определяющий. Безупречная 
техническая подготовка и уни-
версальность игрока, который 
одинаково хорош как в защите, 
так и в нападении — ключ к по-
беде над соперником. Именно 
поэтому мы лишь на последних 
годах обучения в ДЮСШ вводим 
специализацию игроков по ам-
плуа. Артема тоже ставлю и «на 
пас» и нападающим. Я считаю, 
что универсальность волейбо-
листа — основное качество. Если 
человек не только играет сам, но 
и помогает всей команде — она 
победит.

Задача ребенка 
— добросовестно 
выполнять 
обязанности

Сейчас в отделении волейбола 
детско-юношеской школы рабо-
тают три преподавателя. Трени-
руют в общей сложности около 
ста человек.

— Меня радует, что у нас 
сформировался яркий, моло-
дой коллектив. Есть, с кем по-
советоваться, поделиться сво-
ими наработками, поспорить. 
У каждого свой, индивидуаль-
ный игровой опыт, есть чему 
поучиться друг у друга. Одно 
могу сказать точно — варить-
ся в собственном соку для тре-
нера губительно. Сейчас в этом 
плане помогает интернет: в се-
ти множество образовательных 

ресурсов по теории и методике 
физической культуры и спорта, 
записей игр и мастер-классов. 
Интернет помогает контакти-
ровать с огромным количест-
вом людей, перенимать опыт за-
рубежных тренеров по волейбо-
лу, да и просто «доставать» всю 
нужную информацию.

Михаил Новоселов считает: 
если ребенок не хочет занимать-
ся, его никто не заставит.

— Дополнительное образова-
ние — оно у нас добровольное, 

— рассуждает тренер. — Если хо-
чешь заниматься — занимаешь-
ся, не хочешь — никто не дер-
жит. Главное — желание ребенка 
совершенствоваться в избран-
ном виде спорта. Добросовест-
но выполнять свои обязанно-
сти: тренироваться, соблюдать 
режим, правильно питаться — 
важнейшие факторы успеха. Ес-
ли нет нацеленности на резуль-
тат — нет спортсмена. Важно 
также и то, чтобы ребенок по-
нимал, для чего он тренируется. 
Школа, разумеется, очень важ-
на. Я считаю, что не нужно тре-
нироваться в ущерб учебе. Глав-
ное — правильно организовать 
свое время так, чтобы оно было 
не только на учебники, но и на 
спортзал. Планирование и рас-
становка приоритетов — ключ 
к успеху не только в спорте, но 
и в жизни.

Михаил считает, что сейчас 
тренироваться ста ло намно-
го комфортнее, чем десять лет 
назад.

— Я помню, в каких залах мы 
занимались, — говорит Новосе-
лов. — Сейчас во всех школах 
сделали ремонты — там тепло, 
окна пластиковые, их так просто 
мячом не разобьешь. В ДЮСШ 
инвентаря хватает — есть мячи, 
скакалки, эспандеры и все необ-
ходимое. Но у нас нет главного 
— собственного спортзала. 

Чтобы побеждать, 
нужна практика

Для того, чтобы волейбол в Перво-
уральске стал таким же брендо-
вым видом спорта, как и хоккей с 
мячом, нужны, по мнению Миха-
ила Новоселова, всего несколько 
составляющих.

— Во-первых, должны быть 
люди, которые хотели бы видеть 
волейбол одним из основных 
видов спорта в Первоуральске. 
Во-вторых, нужны обществен-
ники, готовые помогать в орга-
низации и проведении соревно-
ваний. А сейчас пока никто не 
хочет брать на себя ответствен-
ность. Дети — это прекрасно, но 
нужно работать на всех уровнях. 
Чтобы побеждать, нужна прак-
тика. Я буду продолжать зани-
маться с детьми — есть задумка 
сделать что-то вроде школьной 

волейбольной лиги, чтобы про-
водить соревнования сначала 
между городскими школами, по-
том выходить в область. Сейчас 
мы занимаемся разработкой сай-
та, на котором любой желающий 
мог бы узнать всю интересую-
щую его информацию о истории 
и развитии волейбола в Первоу-
ральске, новостях, связанных с 
достижениями спортивных ко-
манд и учащихся ДЮСШ, а так-
же анонсы предстоящих турни-
ров и мероприятий.

В 2014 году Михаил, 

пройдя годовой курс 

переподготовки, устроился в 

ДЮСШ — параллельно с основной 

работой в строительной сфере.

Специфика игры в волейбол, по словам 

Михаила — в отсутствии прямого контакта 

игроков соперничающих команд. Игроки управляют 

только собственной игрой и во многих случаях 

определяют свой успех или неудачу независимо 

от действий соперника.
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Реклама (16+)

МОЛОДЕЖКА
Праздничные 

концерты в школе №5

ВЕРОНИКА БОНДАРЕВА, школа №5

К каждому важному празднику учени-
ки школы №5 готовят концерты. Так, 
в День пожилого человека было много 
приглашенных (бабушки, дедушки, ро-
дители). Учащиеся пели трогательные 
песни, читали стихи, танцевали, не 
забыли и про подарки приглашенным 
(угощения, воздушные шары), за что 
получили много благодарностей от стар-
шего поколения. В следующий «День 
толерантности» также был проведен 
концерт. Программа была посвещена 
культуре народов России. Принима-
ли участие ученики с 5 по 11 классы. 
Организатором этих концертов была 
заместитель руководителя по воспита-
тельной работе Людмила Кондратенко.

Окунуться в детство на два часа
Молния! 17 ноября в про-

каты российских кино-

театров вышел фильм 

«Фантастические твари 

и где они обитают». Для 

поттероманов (фанаты 

серии фильмов и книг о 

Гарри Поттере) это зна-

ковое событие, ведь благодаря 

этому фильму можно снова 

погрузиться в волшебный мир 

магов.

ЕЛИЗАВЕТА

КАМИНСКАЯ, 

18 лет

«Джоан Роулинг приглашает 
вас открыть новую главу» — 
именно так звучит основной 
слоган фильма «Фантастичес-
кие твари и где они обитают». 
Сюжет этого фильма разви-
вается в том же волшебном 
мире, который существует в 
фильмах о Гарри Поттере, но 
за 70 лет до того, как мальчик, 
который выжил, отправился в 
школу чародейства и волшеб-
ства Хогвартс.

Фильм снят по одноимен-
ной книге Дж.К.Роулинг, вы-
шедшей в 2001 году. Этот 
фильм — не сиквел и не при-
квел «Гарри Поттера», но со-
бытия происходят в той же 
реальности, как уже говори-
лось ранее. Экранизация ста-
ла лишь первой частью из три-
логии. Два следующих фильма 
выйдут в 2018 и 2020 годах, сце-
нарии к которым напишет са-
ма Джоан Роулинг — британ-
ский автор серии книг о Гарри 
Поттере, мальчике со шрамом. 

Книга «Фантастические 
твари и где они обитают» со-
ставляет серию книг, куда 
входят еще две: «Сказки Бар-
да Бидля» и «Квидич сквозь 
века». Книга, несмотря на то, 
что написана Дж.К.Роулинг, 
создает впечатление, что вы 
держите в руках учебник, при-
надлежащий Гарри Поттеру, 
в котором он оставил свои по-
метки (рисунки, игра с Роном 
Уизли в «крестики-нолики», 
смешные переписки). Учеб-
ник является обязательным 
для изучения в школе Хог-
вартс и написан Ньютом Сала-
мандером — главным героем 
фильма «Фантастические тва-
ри». Когда я читала эту кни-

гу, у меня было чувство, что 
я — ученица школы Хогвартс. 
В этой книге читатель сможет 
ознакомиться с тем, где оби-
тают, как выглядят, что едят 
волшебные существа и каки-
ми магическими способностя-
ми они обладают. 

Сюжет данного фильма, 
который снял режиссер Дэ-
вид Йейтс, снявший также 
последние четыре фильма о 
Гарри Поттере, повествует о 
том, как Ньют Саламандер, 
известный зоолог, приезжает 
в Нью-Йорк и встречает там 
не мага (в Америке так назы-
вают магглов — обычных лю-
дей, лишенных магических 
способностей) Якоба. При слу-
чайных обстоятельствах че-
моданы Якоба и Ньюта были 
перепутаны, и у не мага ока-
зывается чемодан, наполнен-
ный магическими сущест-
вами, которые, конечно же, 
сбегают. Первую часть филь-
ма Ньют и Якоб ищут по всему 
городу животных и параллель-
но с этим развивается другая 
линия событий, о которой сто-
ит утаить, чтобы вы могли са-
ми о ней узнать, когда посмо-
трите фильм. 

История о Гарри Поттере 
закончилась в 2011 году, ког-
да вышел последний фильм 
франшизы «Гарри Поттер и 
Дары Смерти. Часть II», но 
2016-й подарил фанатам но-
вый фильм и новую историю 
— Джоан Роулинг написала 
продолжение истории о маль-
чике со шрамом. Книга «Гар-
ри Поттер и проклятое дитя» 
выйдет в начале этой зимы. 
Неудивительно, что рейтинг 
ожидания фильма на сайте 
Кинопоиск составил 95%, а по 
версии IMDb 8.10 — это высо-
кие показатели.

Мне было очень интерес-

но смотреть этот фильм, ведь 
история Гарри Поттера давно 
запала мне глубоко в сердце, 
и было очень здорово снова по-
пасть в этот волшебный мир, 
я как будто снова окунулась 
в детство на два часа. Сюжет 
не заставит вас напрягаться, 
а качественные спецэффекты 
подарят вам положительные 
эмоции от просмотра. 

Я спросила свою подругу: 
каковы ее впечатления от про-
смотра «Фантастических тва-

рей»? Наши мнения немного 
разошлись.

— Я была счастлива снова 
вернуться в ту уютную и те-
плую обстановку волшебного 
мира. Фильм мне очень понра-
вился, но все-таки не хватило 
действия, чего-то захватываю-
щего и интригующего, — гово-
рит Елена Султаншина. 

Приглашаю вас посмотреть 
этот фильм в кинотеатрах на-
шего города и составить свое 
мнение о нем. 

Надоел сплошной негатив?

Cообщи о том хорошем, что произошло 

рядом с тобой, по телефону 6-39-39-0

Фото из архива редакции

К
И
Н
О
ЗА

Л

Встреча 
старшеклассников 
с судьей Юрием 

Проскуряковым

ВЕРОНИКА БОНДАРЕВА, школа №5

18 ноября в школу №5 был приглашен 
судья по делам несовершеннолетних 
Свердловского областного суда Юрий 
Проскуряков. Его ежегодные встречи с 
учащимися старших классов уже стали 
традицией. Он подробно рассказал о 
видах и тяжести преступлений, со-
вершаемых детьми и подростками, и 
наказаниях за них. Напомнил также, 
что за необдуманно совершенные не-
правомерные действия приходится 
расплачиваться не только им, но и их 
близким. На прощание Юрий Влади-
мирович сказал: «Надеюсь видеться с 
вами только на подобных информаци-
онных встречах».

Фото с сайта kinopoisk.ru
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Победитель чемпионов
Первоуральский боксер Марк Урванов провел пресс-конференцию
Марк Урванов — самый титу-

лованный боксер нашего го-

рода. К своим 20-ти годам он 

завоевал такое количество 

наград, какое некоторые 

боксеры не могут накопить 

за долгие годы спортивной 

карьеры. 

— Марк стал межконтинен-

тальным чемпионом мира 

среди юношей, это уже пя-

тый его пояс, — рассказы-

вает пиар-менеджер спорт-

смена Валерий Сивоконь. — 

В Первоуральске в прямом 

смысле родилась легенда. 

Я голодный 
до боев

На пресс-конференции, поми-
мо прессы и представителей 
организации «Первоуральск 
— город чемпионов», при-
сутствовали также воспи-
танники ВПО «Рысь». Как 
ни странно, именно ребята 
из патриотического объеди-
нения составляли большую 
часть желающих пообщать-
ся с боксером. Остальные 
первоуральцы, к своему 
стыду, эту возможность 
проигнорировали. 

Разместившись на сце-
не, Марк приготовился от-
вечать на вопросы.

— Д а в а й т е  н ач н е м . 
Огромное спасибо, что вы 
сегодня пришли, — попри-
ветствовал собравшихся 
спортсмен. — Ваша под-
держка очень важна для 
меня, очень дорога. Можете 
начинать задавать вопро-
сы, все вам расскажу.

Представитель феде-
рального медиа-холдинга 
«Россия сегодня» поздравил 
Марка с заслуженной побе-
дой, вспомнил весну 2015 го-
да, когда Марк дрался за ти-
тул чемпиона России.

По словам пи-

ар-менеджера 

Валерия Сиво-

коня, Марк, занявшись 

благотворительностью, 

сейчас успешно под-

держивает ВПО «Рысь» 

— проводит с ребятами 

мастер-классы.

— Я уверен, что бу-

дущее нашей страны 

зависит от нашего по-

коления. Я очень хочу 

сейчас сам помогать 

людям, как когда-то по-

могали мне, — говорит 

Марк Урванов.   

— Природные данные, пред-
назначение, воспитание, 
прекрасный подбор опыт-
ных тренеров — что позво-
лило вам достичь таких 
вершин в таком молодом 
возрасте?

— Срок, действительно, 
небольшой — полтора го-
да, а уже столько званий, 
поясов, — ответил Марк Ур-

ванов. — Это очень нелег-
ко, правда. Думаю, я достиг 
этого за счет большого же-
лания, стремления. Есте-
ственно, да — воспитание, 
поддержка моей семьи. Все 
вместе. Но, думаю, прежде 
всего — мое стремление. 
Я прямо горю сейчас спор-
том, я голодный до боев.

После первого же вопро-
са Валерий Сивоконь пре-
рвал пресс-конференцию, 
чтобы воспитанники ВПО 
«Рысь» могли вручить Мар-
ку приготовленные для не-
го подарки. Ребята препод-
несли спортсмену фляжку, 
чтобы глоток из нее помог 
ему в трудную минуту боя, 
и лопату, чтобы он «зары-
вал всех соперников».

Один из руководителей 
«Рыси» Валерий Повод вру-
чил Марку ведомственную 
медаль и благодарственное 
письмо от депутатов госу-
дарственной думы РФ за за-
слуги в спорте.

Чувствовал себя 
мужчиной

После вручения подар-
ков пресс-конференция 
продолжилась.

— Марк, каков ваш жиз-
ненный девиз?

— Только победа, всегда 
идти вперед. 

— Какие у вас планы на 
будущее?

— Сейчас четких пла-
нов нет, идет обсуждение, 
какой бой провести следу-
ющим. Скорее всего, это 
будет только в феврале 
следующего года. Мы пла-
нируем провести турнир в 
защиту титула чемпиона. 
Очень бы хотелось, чтобы 
он прошел у нас в Первоу-
ральске. Для меня это важ-
но, мне будет приятно, если 

город придет поддержать 
меня — тогда намного лег-
че боксировать.

— Марк, ка к ие ощ у-
щения были у тебя после 
боя 18 ноября с Марвином 
Эскуердо?  

— Честно, я был в таком 
потрясении, таком шоке, 
даже не знаю, как это объ-
яснить. Я был очень рад. Не 
сказать, что я не ожидал, 
но передать эти ощуще-
ния просто невозможно. Я 
чувствовал себя мужчиной.

Не обошлось и без слег-
к а с т ра н н ы х п росьб и 
вопросов: 

— Марк, а ты можешь 
показать пояс, который ты 
выиграл?

— Да, вот он.
— А сколько он стоит в 

денежном эквиваленте?
— Больших трудов он 

стоит, — ответил боксер. 
— Много трудов было при-
ложено даже не для того, 
чтобы его выиграть, а что-
бы просто дойти до такого 
уровня. Много психологи-
ческих перестроек, не гово-
ря уже о физических. 

Зрителей крайне интере-
совал последний бой Марка 
с филиппинцем Эскуердо: 
ребята спрашивали, был ли 
Марк знаком с соперником 
раньше, следит ли за его 
судьбой сейчас.

— Мы не были знако-
мы, встретились только на 
ринге. Мне он показался 
улыбчивым человеком. Но 
он приехал за победой. По-
сле шестого раунда, когда у 
Марвина не получалось ме-
ня победить, тренер бил его 
по лицу, спрашивал, что с 
ним случилось, почему он 
сдался. Я не поддерживаю 
с ним связь после боя, слы-
шал только, что его увез-
ли в больницу с сотрясени-

ем мозга. Надеюсь, что он 
здоров, не упал духом, бу-
дет стремиться дальше по-
беждать. Но речи о реванше 
идти не может.

Стараюсь, 
чтобы до драки 
не доходило

Также Марк рассказал, что 
занимается спортом с один-
надцати лет. Пришел в сек-
цию только для того, чтобы 
где-то проводить время. Но 
после первой, а потом и вто-
рой победы Марк остался. 
Теперь это — его работа.

— В любительском спор-
те у меня бы не получилось 
достичь такого уровня, по-
этому я принял решение 
уйти в профессиональный, 
— говорит Марк. — Не ви-
дел больше перспективы в 
любительском спорте, хо-
тя провел в нем 120 боев. 
В профессиональном пока 
только девять. Восемь вы-
играл. Пять — нокаутом.

По словам Марка, заня-
тия боксом очень сказыва-
лись на учебе — приходи-
лось пропускать уроки.

— Я не прогуливал, но 
сбегал, — рассказывает 
Марк. — Приходил в зал 
в Дом пионеров, занимал-
ся. Перед школой, в 6 утра, 
тоже тренировался. Была 
цель, мечта — не до учебы.

Марк отметил, что в Пер-
воуральске — очень много 
спортсменов, которые про-
славляют свой город на раз-
ных уровнях. Не забыл и о 
тренерах.

— Это люди, которые 
действительно отдают все. 
Особенно детям. Им — 
огромное спасибо за под-
держку, за то, что кладут 
свою жизнь на то, чтобы 
Первоуральск был городом 

чемпионов.
— Марк, приходилось ли 

тебе применять свое искус-
ство вне ринга?

— Нет, я не люблю кон-
фликты. Стараюсь делать 
так, чтобы до драки не 
доходило.

Марк, занимайся, 
это твое

Свой первый бой на про-
фессиональном ринге Марк 
проиграл. Участников кон-
ференции заинтересовало, 
кто помог спортсмену пере-
жить поражение.

— Я тогда был в рас-
терянности, подумал: «А 
вдруг бокс — не мое». Тог-
да очень помогли Валерий 
Сивоконь — он всегда был 
рядом, с самого начала, ма-
ма, конечно, поддержала. 
Друзья, близкие… Мне ни-
когда не говорили, чтобы 
я бросил бокс. Наоборот, 
слышу только: «Марк, за-
нимайся, это твое». Я тог-
да в прямом смысле взял 
себя в руки, сжал кулаки и 
решил остаться. 

Бокс — это его 

работа, утверж-

дает Марк, с 

помощью спорта он 

поддерживает свою 

семью, обеспечивает 

близких. Кроме бокса 

Марк ничем не хотел 

заниматься, его затянул 

азарт. Сейчас боксирует 

для того, чтобы быть 

финансово независи-

мым, но все же мечта-

ет стать абсолютным 

чемпионом мира, да и 

желание прославиться 

боксеру не чуждо.

Ветераны спорта поинтере-
совались, хорошие ли у Мар-
ка условия для тренировок, 
хватает ли ему внимания 
тренеров, средств спонсоров.

— Сейчас, когда я тре-
нируюсь в Екатеринбур-
ге, условия просто отлич-
ные, да и партнеров стало 
немало, что радует. Что же 
касается секции бокса в 
Доме пионеров, то мне ска-
зали сразу: двери открыты, 
приходи, когда захочешь. Я 
прихожу. Иногда — просто 
поговорить.

— Хватает ли времени 
на что-то еще, кроме бок-
са? Как восполняете энер-
гетические затраты?

— Вот бы л бы очень 
рад, если бы еще на что-
то оставалось время, но я 
всегда в зале, постоянно. 
Утром встал, позавтракал 
— на тренировку, пообе-
дал, поспал — на трени-
ровку. Даже в выходной се-
бе не принадлежу. Иногда 
становится очень тяжело: 
мне 20 лет, и развлекать-
ся хочется. Но есть мечта. 
Я не могу подвести само-
го себя. 

Главное для 
боксера — голова

Марк старается равняться 
на профессиональных боксе-
ров, но отмечает, что сейчас 
прокладывает свой путь 
сам, хочет, чтобы равнялись 
на него. 

—  К о г д а  з а х о д и ш ь 
на ринг, какие мысли в 
голове?

— Самый напряженный 
момент — перед боем, в 
раздевалке, когда тебе та-
пируют руки. Они дрожат. 
Бывает, что очень пережи-
ваю, очень. Когда идешь на 
ринг, волнения все меньше 
и меньше, особенно когда 
слышишь поддержку зри-
телей. А когда выходишь, 
все отключается: видишь 
только соперника, слы-
шишь столько судью. Ни-
какого мандража — кон-
центрация на сопернике, 
которого нужно победить. 
Непередаваемые ощуще-
ния. Кто не попробовал это-
го — понять тяжело.

Марк побе-

дил чемпиона 

Украины по 

кикбоксингу, чемпиона 

мира среди полицей-

ских из Азербайджана, 

чемпиона Азии и Евра-

зии из Грузии, чемпиона 

Филиппин.

— Думаю, самое главное 
для боксера — чтобы была 
голова, — продолжает спорт-
смен. — Чтобы было, чем ду-
мать, когда боксируешь — за 
счет этого ты и побеждаешь. 
А все остальное наработано 
на тренировках.

Фото Екатерины Каладжиди
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ПО КАБИНЕТАМ

Топиарий, кораблик и панда
Почему все это есть в кабинете Марата Сафиуллина, а портрета президента — нет

Подготовила

ОЛЬГА ХМЕЛЕВА,

hmeleva@gorodskievesti.ru

vk.com/id139904755

Приглашения в виде кораблика

— «Уважаемый Марат Адисович, приглашаем вас на золотой юбилей нашего 

детского сада, празднование которого состоится 16 декабря». Детский садик 

«Ветерок» находится в моем округе. Я периодически обхожу все учебные и до-

школьные заведения, интересуюсь: как живут, чем помочь. Могу отметить, что три 

школы, которые находятся в моем округе, на данный момент уже отремонтированы. 

Сейчас я занимаюсь вопросом по детскому саду №13 — там есть заброшенный 

бассейн. Нужно его восстановить.  

Фотографии всех 
созывов гордумы

— Я работаю депутатом уже достаточно долго — 12 лет, 

поэтому после того, как занял кабинет, взял на себя обязан-

ность воссоздать историю городской думы. Нашел фото-

графии всех созывов, оформил их в рамки. У меня даже есть 

фото первого состава Молодежной думы Первоуральска. 

Мы занимались этим вопросом еще с Мариной Соколовой 

(бывший председатель думы — ред.). Эти фото — своего 

рода исчисление истории.  

Детский рисунок

— Эту панду я сохранил и даже заламинировал. Есть у нас 

в городе одна девочка, которая рисует картинки и потом 

продает их прохожим за символическую цену. Этот рисунок 

я приобрел рублей за десять. Девочка поразила меня до 

глубины души — возможно, в ее семье сложилась трудная си-

туация, но она не попрошайничает, а продает свое творчест-

во, зарабатывает копеечку. Ко мне приходит много разных 

людей — одни, действительно, с болью и безысходностью, 

а некоторые — с уверенностью, что им все должны: палец о 

палец не ударят для решения своей проблемы, а я — вынь 

да положь. Мне всегда хочется им показать эту картинку 

и сказать: «Посмотрите, десятилетний ребенок знает, как 

найти выход. И радость людям приносит, и зарабатывает».  

Свидетельство Геральдического совета

— Все атрибуты первоуральской городской думы и администрации — 

флаг, герб города, значки депутатов — не просто взяты с потолка — это 

тщательно продуманные предметы, которые зарегистрированы в Гераль-

дическом совете при президенте РФ. Это — обязательная процедура, все 

должно быть согласовано с данной организацией.  

Топиарий

— Для меня эта кружка — произведение искус-

ства. Ее мне подарили воспитанники Детского 

дома, с которым я сотрудничаю достаточно 

давно. Несколько лет назад я водил ребят в 

кафе «Космос» — договорился с владельца-

ми, и дети целый день развлекались. Потом 

организовали им пиццу. В знак благодарности 

дети сделали мне вот такой топиарий. Я храню 

его с гордостью уже три года.

Пять интересных предметов в кабинете Марата Сафиуллина

Заместитель председателя Пер-

воуральской городской думы 

Марат Сафиуллин занимает 

отдельный кабинет на третьем 

этаже в здании администрации. 

Просторное светлое помещение 

— большой стол, ряд стульев 

для посетителей, компьютер 

и кипы бумаг. Но за внешним 

«казенным» видом скрываются 

вещи, которые придают рабоче-

му месту своеобразный уют, а с 

хозяина кабинета стряхивают 

налет официоза. О том, что 

интересного есть в кабинете на-

родного избранника — в рубрике 

«По кабинетам». 

Этот кабинет — второй в ка-
рьере депутата: раньше он де-
лил рабочее место с другим 
парламентарием — Эдуардов 
Вольхиным.

— Кабинет, в котором я сей-
час работаю, раньше принад-
лежал председателю думы Ни-
колаю Козлову. После того, как 
Николая Евгеньевича «повы-
сили» до главы города и он пе-
решел в кабинет на четвертом 
этаже, это помещение занял я, 
— рассказывает Марат Адисо-
вич. — Конечно, одному в каби-

Фото Анны Неволиной

нете сидеть намного комфорт-
нее, но это связано, прежде все-
го, с приемом граждан. Люди 
иногда приходят целыми груп-
пами — их надо рассадить, 
выслушать. С коллегами-де-
путатами мы тоже часто соби-
раемся, принимаем коллеги-
альные решения. В отдельном 
кабинете это сделать намно-
го проще.

В углу кабинета стоят фла-
ги страны и города, а вот при-
вычного портрета лидера го-
сударства на стене мы не 
обнаружили. На вопрос — где 
же Владимир Владимирович, 
Марат Сафиуллин ответил:

— Я ведь не высшее долж-
ностное лицо. Пока я — про-
стой служащий органа мест-
ного самоуправления, у меня, 
скорее всего, должны висеть 
портреты наших избирателей, 
либо какие-то прославленные 
горожане.  

По словам Марата Адисо-
вича, должность, разумеется, 
обязывает соблюдать опреде-
ленные требования, но даже 
кабинет заместителя пред-
седат е л я д у м ы не л и шен 
творчества.

Пригла

— «Уважа

детского с

«Ветерок»

школьные 

школы, кот

Сейчас я з

бассейн. Н

дического совета

ской думы и администрации —

е просто взяты с потолка — это 

рые зарегистрированы в Гераль-

— обязательная процедура, все 

низацией.  

Топи

— Для 

ства. Е

дома, 

давно.

кафе «

ми, и д

органи

дети сд

его с го
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Реклама (16+)

Ответы на сканворд в №47

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Караул. Птаха. Ноготь. Горло. Этикет. Болт. Спирт. Ротатор. Череп. Ста-

дион. Роддом. Кудесник. Касса. Наст. Сантиметр. Муза. Тора. Сыщик. Плакат. Удар. Опыт. 

Вред. Мопс. Руно. Намек. Балл. Сип. Мигрень. Урок. Измор. Бред. Мат. Олифа. Олуша. Спич. 

Кряж. Доступ. Рапс. Серп. Кюре. Чага. Эпос. Тренаж. Дефект. Нетто. Плечики. Тара. Ливень. 

Мулине. Крюшон. Гумно. Инок. Панама. Линька. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: Раструб. Рудаки. Обещание. Флюс. Досье. Диско. Клоп. Примус. Тина. Ман-

ты. Гашек. Тартар. Нега. Каир. Пленум. Взнос. Тьма. Днепр. Поэт. Тлен. Помол. Страда. Оч-

ко. Мул. Сплин. Материк. Линь. Погреб. Кнут. Кофр. Венок. Отец. Каяк. Чека. Гавриил. На-

боб. Жюри. Треска. Паша. Каноэ. Опт. Смысл. Дети. Тост. Акт. Лихо. Регби. Панда. Туя. Счет. 

Крит. Исход. Сметана. Устье. Родос. Радио. Угар. Титр. Навар. Пропажа. 

Фото недели   

Фото Анны Неволиной 

Состояние 

некоторых 

домов в 

Первоураль-

ске вызывает 

неподдель-

ное удивле-

ние. Таким 

затейливым 

образом ком-

мунальщики 

замазали 

швы на доме 

№3 по улице 

Комсомоль-

ская.

www.gorodskievesti.ru. 
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Объявления
Бесплатно объявление в газету можно подать 

в рубрики «Авто», «Недвижимость», 

«Отдам/приму в дар».

Объявления принимаем по тел. 6-39-39-0, 64-82-32. 

На сайте www.gorodskievesti.ru/obyavleniya/ 

По e-mail: reklama@gorodskievesti.ru

ЧАСТНЫЙ ДОМ
ПРЕСТАРЕЛЫХ
в парке г. Первоуральска

ПРОЖИВАНИЕ, ПИТАНИЕ, УХОД
от 600 руб./сут.

Тел. 8 (965) 512-51-08, 
8-950-651-95-03, (3439)645-633

САХАР

МУКА
Тел. 64-39-51,

27-10-61,
8-961-773-94-00

1 декабря 2016 года 

исполняется ровно 

12 лет, как нет с нами 

любимого мужа, 

отца, деда

КУЛИЧКОВА 

ВАСИЛИЯ 

ЕФИМОВИЧА

помним, любим, 

скорбим, мы без тебя 

— всегда с тобой, 

все кто помнит, 

помяните добрым 

словом.

Жена, дочь, зять, 

внуки, правнуки

НЕДВИЖИМОСТЬ

 ОБМЕН  2-КОМН.

  2-комн., МГ, балкон застеклен, счет-

чики на воду, бытовые под кафелем, ц. 

1500 т.р., возможен обмен на 1-комн., с 

вашей доплатой. Тел. 8 (982) 703-20-56

 ОБМЕН  4-КОМН.

  4-комн., 80 кв.м., 5/9 эт., в спальном 

районе города, готова для ремонта, ц. 

2550 т.р. или меняю на 2-комн., с вашей 

доплатой. Тел. 8 (982) 736-59-84

  4-комн., 60 кв.м., 8/9 эт., ц. 2800 т.р. 

или обмен на дом. Тел. 8 (953) 605-03-75

 ПРОДАЖА  ЗДАНИЕ

  Здание под магазин (в собствен-

ности, литер А) в центре п. Билимбай 

по ул. Ленина, 91, напротив магазин 

«Хозяин», заправки «Газпром», земли 8,5 

сот., в собственности, категория земель: 

для производственных целей, удобный 

подъезд с 2 сторон, есть возможность 

газифицирования, все подробности по 

телефону 8 (950) 202-71-77 

 ПРОДАЖА  1-КОМН.

  1-комн., 34 кв.м., 10/10 эт., ул. Берего-

вая, ц. дог. Тел. 8 (922) 115-16-31

  1-комн., ГТ, 2/5 эт., 18 кв.м., пла-

стиковое окно, есть туалет, без ванны, 

комната 13 кв.м., рассмотрим обмен на 

1-комн. в черте города, с нашей доплатой, 

ц. 750 т.р. Тел. 8 (952) 139-73-88

  1-комн., в центре Талицы, угловая, 

пластиковые окна, ламинат, шкаф-купе, 

комната и кухня совмещены, ц. 1250 т.р. 

Тел. 8 (904) 177-06-09

  1-комн., 38 кв.м., 15/16 эт., частичный 

ремонт, торг, ц. 1650 т.р. Тел. 8 (963) 

869-66-88

  1-комн., БР, 33 кв.м., 1/5 эт., заме-

нены окна, трубы, на полу — линолеум, 

состояние квартиры позволяет заехать 

и жить, район с развитой инфраструк-

турой, детский сад, школа, магазины и 

остановки общественного транспорта — 

все в нескольких минутах ходьбы, при 

желании можно сделать балкон, чистая 

продажа, один взрослый собственник, 

все виды расчетов, ц. 1270 т.р. Тел. 8 

(965) 535-35-13

  1-комн., 28,8 кв.м./17 кв.м./ 8 кв.м., 

пластиковые окна, на полу — линолеум, 

санузел совмещенный, ц. 1200 т.р., реаль-

ному покупателю — хороший торг. Тел. 

8 (908) 921-29-28

  1-комн., 34 кв.м., 4/5 эт., входная 

сейф-дверь, установлены пластиковые 

окна, застеклен пластиком балкон, залит 

полистироловый пол, покрыт линолеумом 

(плинтус установлен по всему периметру 

квартиры), санузел совмещен — отделка 

пластиковыми панелями, счетчики на 

воду, в доме установлен счетчик УКУТ 

на отопление, ц. 1600 т.р. Тел. 8 (953) 

044-63-20

  1-комн. 25 кв.м., 1/5 эт.,  ухожен-

ная квартира в центральном районе г. 

Первоуральска, около дома — просторная 

бесплатная парковка, ц. 1290 т.р. Тел. 8 

(912) 249-70-00

  1-комн., 39 кв.м., 2/4 эт., ремонт: 

ламинат, натяжные потолки, обои, пла-

стиковые окна, сантехника и трубы —все 

новое, квартира меблирована, есть теле-

визор, стиральная машина, душевая ка-

бинка, ц. 1590 т.р. Тел. 8 (912) 666-50-95

  1-комн., 31 кв.м., 1/2 эт., установлены 

счетчики на воду, на свет, квартира с 

ремонтом, возможен обмен, собственник, 

ц. 1100 т.р., торг. Тел. 8 (912) 239-71-44

  1-комн., 28 кв.м., 4/5 эт., ц. 1200 т.р. 

Тел. 8 (919) 376-33-08

  1-комн., 28 кв.м., 4/5 эт., ц. 1080 

т.р., требует ремонта, установлены пла-

стиковые окна, балкон застеклен, трубы 

поменяны. Тел. 8 (912) 687-45-58

  1-комн., 25 кв.м., 4/5 эт., ц. 1350 т.р. 

Тел. 8 (961) 573-06-54

  1-комн., 40 кв.м., 2/16 эт., большая 

кухня и большущий санузел, пластиковые 

окна, натяжные потолки, новый дом, ц. 

1669 т.р. Тел. 8 (908) 639-11-93

  1-комн., 39 кв.м., 9/9 эт., в отличном 

состоянии, ремонт от застройщика, ц. 

2200 т.р. Тел. 8 (900) 199-87-03

  1-комн., 39 кв.м., 1/9 эт., ремонт от 

застройщика, ц. 2150 т.р. Тел. 8 (903) 

085-63-33

  1-комн., БР, 33 кв.м., 4/5 эт., в хо-

рошем состоянии, тихий район, все в 

шаговой доступности, за наличные, воз-

можен обмен на авто, ц. 1350 т.р. Тел. 8 

(964) 488-57-21

 ПРОДАЖА  2-КОМН.

  2-комн., 1/2 эт., 46,5 кв.м., есть огород, 

стайка, ст. Билимбай, или обмен, ц. дог. 

Тел. 8 (902) 872-18-00

  2-комy., г. Первоуральск, ул. Емлина, 

д. 10. Тел. 8 (908) 900-11-48 

  2-комн., Динас, ул. 50 лет СССР, д. 

18, квартира после ремонта, высокий 1 

эт. Тел. 8 (961) 574-75-96

  2-комн., в обыч. сост., рассмотрим 

варианты обмена на 1-комн., в п. Динас, 

Талице, городе. Варианты, все подроб-

ности по телефону. Тел. 8 (905) 805-12-76

  2-комн., 59 кв.м., 4/10 эт. монолитно 

кирпичного дома, кухня — 14 кв. м., ком-

наты — 15 кв.м. и 12 кв.м., без посред-

ников, в новостройке, утепленная лоджия, 

центральные коммуникации, расположена 

на территории комплекса (16 домов), на 

территории — детский сад, спортивный 

комплекс с бассейном, магазины. Тел. 8 

(918) 024-26-69 

  2-комн., 44,8 кв.м., 9/9 эт., новый лифт, 

пластиковые окна, счетчики на воду, на 

эл. эн. Тел. 66-40-72, звонить вечером

  2-комн., 56 кв.м., 2/4 эт., ул. Герцена,  

14а, заменены батареи, электропроводка, 

трубы, стояки, канализация, счетчики на 

воду и эл. эн., водонагреватель, сейф-

дверь, пластиковые окна, натяжные по-

толки, на полах — линолеум, паркет, в 

детской — ламинат, 2 шкафа-купе, газ. 

плита Goreniе, ц. 2500 т.р. Тел. 8 (922) 

612-34-59

  2-комн., 48 кв.м., 1/2 эт., с отличным 

ремонтом, в центре города, р-н пере-

кресток Ватутина-Папанинцев, рядом вся 

инфраструктура, срочно, собственник, 

реальному покупателю — хороший торг, 

ц. 1900 т.р. Тел. 8 (909) 011-66-50

  2-комн., 49 кв.м., 9/10 эт., в хорошем 

состоянии, большие кладовка и кори-

дор, хорошие, спокойные соседи, окна 

выходят во двор, парковка во дворе. 

Квартира очень теплая, даже в межсе-

зонье, отличное расположение, развитая 

инфраструктура, рядом школы, садики, 

магазины, аптеки, автобусные остановки, 

через дорогу — ФОК «Динур» (бассейн), 

стадион, ц. 1950 т.р., возможен обмен 

на 3-комн., с нашей доплатой. Тел. 8 

(908) 914-63-42

  2-комн., 38 кв.м., 2/3 эт., ц. 1155 т.р. 

Тел. 8 (950) 198-16-24

  2-комн., 46 кв.м., ц. 1850 т.р. Тел. 8 

(912) 621-62-66

  2-комн., 50 кв.м., 4/5 эт., простор-

ная, УП, зимой тепло, стоят чугунные 

радиаторы, санузел совмещен, перепла-

нировка узаконена, окна пластиковые, 

застекленная лоджия, чистый подъезд и 

отличные тихие соседи, ц. 1450 т.р. Тел. 

8 (922) 152-08-73

  2-комн., 58 кв.м., 2/4 эт., кухня 9 

кв.м., большие окна выходят в тихий 

двор на западную сторону, сделан ремонт, 

стены и потолки выровнены, трубы за-

менены, установлены счетчики на воду, 

натяжной потолок на кухне и в коридоре, 

ванна и туалет под кафелем, сейф-дверь, 

доброжелательные соседи, ц. 1999 т.р. 

Тел. 8 (982) 720-91-88

  2-комн., п. Новоуткинск, МГ, в от-

личном состоянии, пластиковые окна, 

балкон застеклен, натяжные потолки, 

межкомнатные двери новые, сантехника 

новая, заезжай и живи, чистая продажа, 

документы готовы, ц. 1400 т.р. Тел. 8 

(908) 915-98-97

  2-комн., 51 кв.м., 3/5 эт., пластиковые 

окна, железная дверь, счетчики на воду, 

застекленный балкон, возможен торг, ц. 

2030 т.р. Тел. 8 (922) 227-25-09

  2-комн., ГТ, планировка как у БР, 28 

кв.м., совмещенный с/у, плюс отдельная 

от квартиры кухня 12,5 кв.м., дверь 

напротив квартиры, кухня привязана к 

данной квартире бессрочным договором 

(можно оформить в собственность), в 

собственности, ц. 1200 т.р. Тел. 8 (902) 

274-35-54

  2-комн., 1/2 эт., 40 кв.м., шлакоблоч-

ный дом, стеклопакеты, сейф-дверь, меж-

комнатные двери, полностью поменяны 

трубы и электропроводка, в комнатах 

сделан ремонт, счетчики учета, интернет, 

сарайка возле дома, требуется ремонт на 

кухне, в коридоре и в санузле, желатель-

но за наличный расчет, агентствам не 

беспокоить, возможен небольшой торг, 

ц. 1300 т.р. Тел. 8 (963) 044-59-14

  2-комн., 48 кв.м., 1/2 эт., установлены 

деревянные стеклопакеты, межкомнат-

ные двери поменяны, установлено две 

входные двери — железная и новая 

деревянная, произведена полная замена 

труб, установлена новая сантехника, 

ванная комната под кафелем и панелями, 

на полу в кухне и коридоре постелен 

линолеум, поменяна электропроводка, ц. 

1450 т.р. Тел. 8 (982) 673-26-80

  2-комн., 42 кв.м., 1/5 эт., ХР, распо-

ложенного в районе с развитой инфра-

структурой, детский сад у дома, школы 

в шаговой доступности, магазины и 

остановки общественного транспорта в 

любую точку города рядом, очень теплая, 

высокий 1 эт., окна заменены на пласти-

ковые, батареи чугунные, освобождена, 

ключи в день сделки, ц. 1515 т.р. Тел. 8 

9952) 743-21-00

  2-комн., 42 кв.м., 5/5 эт., в отличном 

состоянии, собственник, вход в комнаты 

раздельный, все окна пластиковые, бал-

кон застеклен пластиком, трубы, батареи, 

ванна, счетчики поменяны на новые, в 

квартире не курили и не держали до-

машних животных, в коридоре и в ванной 

— натяжные потолки, по договоренности 

можем оставить часть мебели, ц. 1590 

т.р., торг уместен. Тел. 8 (904) 988-88-87

 ПРОДАЖА  3-КОМН.

  3-комн., СТ, 78.5 кв.м., ул. 1 Мая, 8а, 

4/4 эт., комнаты раздельные, в х/с, балкон, 

центр города. Тел. 8 (982) 746-29-78

  3-комн., 55 кв.м., 8/9 эт., новая сан-

техника, водонагреватель и радиаторы 

отопления (батареи) во всей квартире, 

поменяны трубы, установлены счетчики, 

встроенная кухня, полностью пластиковые 

окна, балконная лоджия застеклена и 

обшита, все косяки и двери — дере-

вянные, квартира готова к проживанию 

— вся техника и мебель имеется, в 

хорошем состоянии, ц. 2310 т.р. Тел. 8 

(908) 631-78-05

  3-комн., 93 кв.м., 14/16 эт., ц. 2900 

т.р. Тел. 8 (950) 652-06-58

  3-комн., 62 кв.м., 4/9 эт., НП, входная 

сейф-дверь, пластиковые окна, уста-

новлены счетчики на воду и эл. эн., 

новая сантехника, замена батарей во всей 

квартире, частичная замена труб, санузел 

раздельный, балкон застеклен, ц. 2150 

т.р. Тел. 8 (950) 94-54-18

  3-комн., ул. Советская, 1, либо сда-

дим в аренду, отличный вариант для 

частного детского сада, перед входом в 

квартиру большой общий коридор, окна 

выходят на разные стороны, во дворе 

есть детская площадка и стоянка для 

авто, ц. 2050 т.р. Тел. 8 (950) 637-14-35

  3-комн., 80 кв.м., 3/9 эт., чистая и 

ухоженная квартира, по документам 

4-комн., переделанная в 3-комн., теперь 

огромный зал (документы по реконструк-

ции имеются), санузел совмещенный, 

большой, лоджия с кухни, все комнаты 

изолированы, коридор просторный, име-

ется отдельная прихожая, теплая, светлая. 

Магазины, школы, сады в шаговой до-

ступности, ц. 2600 т.р. или меняю на 

жилье в Сургуте. Тел. 8 (922) 403-14-04

  3-комн., 59 кв.м., 1/2 эт., ц. дог. Тел. 

8 (922) 141-14-04

  3-комн., 55 кв.м., 4/5 эт., межкомнат-

ные двери, линолеум, пластиковые окна, 

новые батареи, счетчики на воду, сделана 

разводка на водонагреватель, заменены 

водопроводные трубы, окна выходят на 

две стороны. Тел. 8 (950) 650-13-96

  3-комн., 76 кв.м., 3/4 эт., ц. 3270 т.р. 

Тел. 8 (922) 220-11-56

  3-комн., 59 кв.м., 3/5 эт., ц 2100 т.р. 

Тел. 8 (904) 983-65-24

  3-комн., 90 кв.м., 5/16 эт., отделка 

черновая, поделюсь готовым дизайн-

проектом, ТСЖ «Счастливый дом», ого-

роженная территория, задолженность по 

коммунальным платежам отсутствует, 

в квартире никто не прописан, район с 

развитой инфраструктурой, один соб-

ственник, чистая продажа, ц. 3600 т.р. 

Тел. 8 (912) 615-08-62

  3-комн., 62 кв.м., 8/9 эт., НП, удобное 

расположение кухни и комнат, в хорошем 

состоянии, возможно заехать и жить, 

окна все пластиковые, особо теплые, 

5-камерные, установлены актуальные 

приборы учета воды и электричества, 

также заменены радиаторы отопления 

на новые чугунные, все вместе делает 

квартиру очень теплой, с комфортной 

температурой проживания, ц. 2347 т.р. 

Тел. 8 (992) 004-07-39

 ПРОДАЖА  4-КОМН.

  4-комн., 78 кв.м., 9/9 эт., теплая, 

солнечная, в хорошем состоянии, пла-

стиковые окна, два балкона застеклены, 

на полу — ламинат и плитка ПВХ, новые 

качественные межкомнатные двери, на-

тяжные потолки, есть кладовка. Туалет 

и ванная раздельные, 1 собственник, ц. 

3200 т.р. Тел. 8 (912) 280-80-26

  4-комн., 3/9 эт., есть новый лифт, 

вид на пруд, окна, батареи заменены, 

балкон застеклен, теплая, светлая, чистая 

квартира, ц. 2800 т.р., рассмотрим вари-

анты обмена на 2-комн., кроме 1 эт., в 

черте города с вашей доплатой, кроме ул. 

Емлина. Тел. 8 (963) 033-15-10

  4-комн., 74 кв.м., 3/9 эт., пере-

планировка и дизайнерский ремонт, 2 

встроенных шкафа-купе в спальне и 

в гостиной, по договоренности можем 

оставить кухонный гарнитур, ц. 2600 т.р. 

Тел. 8 (922) 039-77-97

  4-комн., 69 кв.м., 9/9 эт., ц. 2200 т.р. 

Тел. 8 (982) 612-16-93

  4-комн., НП, ул. Трубников, д. 50, рай-

он Крытого рынка, 1/9 эт., ремонт, 81/57 

кв.м., комнаты изолированы, ламинат, 

пластиковые окна, душевая под кафелем, 

душевая кабина, счетчики на воду и эл. 

эн., трубы пластиковые, чистая продажа, 

документы готовы, собственник, ц. 3000 

т.р. Тел. 8 (912) 266-52-90

 ПРОДАЖА  ДОМА

  Жилой дом, Шамары, Шалинский 

р-н, печное отопление, уч-к 20 сот. Тел. 

8 (904) 169-40-15

  жилой дом, печное отопление, рядом 

колонка, баня, 10,5 сот. земли, все в 

собственности, торг при осмотре, воз-

можен обмен на квартиру в Крылосово, 

рассмотрим все варианты. Тел. 8 (905) 

805-16-72 

  1/2 дома на Трудпоселке, 27 кв.м., 

участок 9 сот., обшит сайдингом, под-

водка (220В) к дому заменена недавно, 

счетчик новый 2-тарифный, печное и 

электроотопление, воды в доме нет, 

газа нет, но имеется место для котла 

(газ. электро), баня, гараж (со смотровой 

ямой), кладовая и отдельно стоящий не-

большой домик, есть интернет, отличная 

альтернатива 2-комн. квартире, ц. 1800 

т.р., торг уместен, не агентство. Тел. 8 

(963) 046-29-95

  п. Талица, дом, 62 кв.м., с капиталь-

ным пристроем, гараж 120 кв.м., дом 

(бетонные стены): две большие комнаты, 

спальня 20 кв.м. и зал 25 кв.м., кухня 18 

кв. м., совмещенный с/у в доме, большая 

душевая кабина, газ. отопление, скважи-

на, пластиковые окна, межкомнатные две-

ри-массив, сосна, отопление, сейф-двери, 

водоснабжение: холодная и горячая вода 

в доме, также выведена вода в огород, ц. 

4200 т.р. Тел. 8 (912) 285-34-01

  дом, 223 кв.м., 18 сот. участок, п. 

Билимбай, благоустроен, вода горячая и 

холодная, с/у в доме, шамбо 10 кубов, 

теплые полы, участок разработан, баня 

и мастерская, ц. 4000 т.р. Тел. 8 (953) 

056-09-90

  дом/дача для проживания и отдыха, 

32 кв.м., 15 сот. участок, небольшой 

уютный бревенчатый дом со светом, 

газом, водой и печным отоплением, 

крытый двор, конюшня, сеновал, сарай, 

а также отличная жаркая баня с большой 

и светлой верандой, ц. 2100 т.р. Тел. 8 

(953) 050-50-10

  коттедж, 400 кв.м., 18 сот. участок, ц. 

10000 т.р., срочно. Тел. 8 (950) 630-67-86

  готовый к проживанию жилой дом, 

для большой семьи, площадь 190 кв.м., 

ровный квадратный участок 14 сот., с 

насаждениями и плодовыми деревьями, 

место для стоянки 4-х автомобилей, 

гараж на 2 автомобиля, 1 эт.: прихожая 

с окном, 20 кв.м., кухня-столовая, 24 

кв.м., зал, 30 кв.м., кабинет, 12 кв.м., 

с/у. 9 кв.м., 2 эт.: с/у, 4 кв.м., 3 спальни 

и комната с выходом на большой балкон, 

10 кв.м., ц. 4500 т.р. или обмен на квар-

тиру. Тел. 8 (908) 917-17-01

  жилой дом, 54 кв.м., и земельный 

участок, 9 сот., в доме 2 комнаты и кухня, 

установлена сейф-дверь, стеклопакеты, 

газ проведен, отопление газовое, водо-

снабжение — скважина, туалет в доме, 

душевая кабина, капитальный большой 

гараж — входит 2 машины, отапливается, 

жаркая русская баня, ц. 2100 т.р. Тел. 8 

(922) 021-36-29

  дом рядом с прудом в д. Каменка, 

Первоуральск, 1 ч. езды от Екатеринбурга, 

в 200 м. река Чусовая, 13 сот. земли, 

очень красивое место, отопление, вода, 

канализация, баня, закрытая веранда со 

стационарным мангалом, гараж, теплица, 

летний бассейн, возможен обмен на 

жилье в Адлере, Сочи, торг, ц. 4000 т.р. 

Тел. 8 (922) 203-43-95

  дом, общая площадь — 40 кв. м., 

жилая площадь — 25 кв. м., летняя 

кухня-веранда 15 кв.м., хорошая печь, 

состояние жилое, крытый двор из де-

рева, 20 кв.м., участок с насаждениями: 

смородина, крыжовник, вишня, грядки 

оформлены шифером, ц. 650 т.р. Тел. 8 

(904) 167-95-39

 ПРОДАЖА  УЧАСТКИ

  сад, примерно 7 км от ФОКа Гага-

ринский влево, не разработан. Тел. 8 

(950) 633-45-73

  земельный участок, 15 сот., в деревне 

Хомутовка, 1 км до Динаса, проведено 

электричество, ц. 300 т.р., реальному 

покупателю торг, возможен обмен на ма-

шину, предлагайте варианты, собственник. 

Тел. 8 (982) 666-02-47

  дом под снос, (участок под строи-

тельство, 15 сот.), есть сарай, участок 

использовался под посадку картошки. 

Тел. 8 (982) 699-14-71

  участок 20 соток, под ИЖС, прак-

тически в центре города, рядом с ле-

сопарковой зоной, рядом остановки 

общественного транспорта, магазины, 

больницы, кинотеатры и вся необходи-

мая инфраструктура, централизованная 

канализация, на участке объект неза-

вершенного строительства: цокольный 

этаж S=160 кв.м.,

  высота 3 м., сделан из бетонных 

блоков ФБС, перекрыт плитами, есть 

строительная бытовка, асфальт до само-

го участка, два въезда, участок со всех 

сторон огорожен забором, на участке есть 

сосны и другие деревья, ц. 1600 т.р. Тел. 

8 (922) 225-66-63

  участок 14,5 сот., п. Билимбай, д. 

Коновалово, экологически чистый рай-

он, хорошие ухоженные подъездные 

пути, правильной прямоугольной фор-

мы, рядом река, ц. 500 т.р. Тел. 8 (922) 

141-48-33

РЕМОНТ
ЛЮБЫХ ЧАСОВ 

в течение 1-3 дней 

Трубников 52, ТЦ «Дом Быта» (около крытого рынка), 2 этаж
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Поздравляем 
Тамару 

Бурнашову
с Днем 

рождения!
Тома, с Днем 
рождения!
Мы желаем 
настроения

Лишь отличного 
всегда

И здоровья на года,
Счастьем пусть 
горят глаза,
И ведет тебя 

стезя
Вопреки любым 

помехам
Лишь к удаче 
и успехам.

Семья Ивановых

Поздравляем 
Юлию Иванову 

с Днем 
рождения!
Сегодня самый 

лучший праздник на 
земле,

6 лет, дочурка, 
исполнилось тебе,

Подарки, 
комплименты все 

для тебя,
Будь самой 

счастливой всегда.
От всей души тебя 

поздравляем,
Беззаботного 

детства от души 
желаем,

Пусть путь твой 
освещает яркая 

звезда,
Пусть сбудется 
заветная мечта.

Мама, Артем, 
Бабушка, Дедушка, 

Дядя

Поздравляем 
Анатолия 
Федоровича 
Честюнина 

с Днем 
рождения!

Дедушка, тебя мы 
поздравляем!

Тёплых зим и долгих 
лет желаем!
Не грустить, 
не хмуриться, 
смеяться,

С бабушкой почаще 
улыбаться!

Не болей и духом 
ты не падай.

Знай, что мы всегда 
с тобою рядом.

Если что, поможем 
без сомненья...
С праздником, 

дедуля! 
С Днём Рождения!

Ольга, Максим 
и Вероника

  земельный участок, 10 сот., под ИЖС 

в деревне Каменка, по ул. Сиреневая, 

электричество, есть разрешение на строи-

тельство, ц. 120 т.р. Тел. 8 (909) 004-64-38

  земельный участок, 10 сот., в к/с 

№85, приватизирован, в собственности, 

находится за 2-м отделением совхоза 

«Первоуральский», гора Барсучья, на 

участке садовый домик 3,5 м. X 4,5 м. 

участок ровный, солнечный, в саду есть 

электричество, общая скважина с питье-

вой водой, на территории сада 3 водоема 

для купания (один водоем с карасями), 

сторож находиться круглый год, ц. 270 

т.р. Тел. 8 (922) 201-27-32

  дом, 20 кв.м., участок 7 сот., разра-

ботан, многолетние посадки, скважина с 

питьевой водой 40 м., овощная яма, баня, 

беседка, забор, теплица, все новое, центр 

города, сад №5, оформлены документы 

на постройку, можно прописываться, 

возможен обмен, ц. 870 т.р. Тел. 8 (950) 

547-12-47

  дом, 134 кв.м., без отделки, участок 

9 сот., баня, на берегу реки Чусовая, ц. 

3000 т.р. Тел. 8 (982) 621-52-28

  участок 8,5 сот., дом 2-эт., 60 кв.м., 

ц. 849 т.р. Тел. 8 (912) 610-34-96

  садовый участок, 6,2 сот., в городской 

черте Первоуральска на берегу Чусовой, 

разработан, есть плодовые деревья, ку-

сты, 2 теплицы, баня, хоз. блок, домик, 

возможна прописка, дом 36 кв.м., ц. 650 

т.р. Тел. 8 (904) 385-37-03

 ПРОДАЖА  ГАРАЖИ

  Гараж, р-н Кольцевой, 2 ямы, рядом 

с автобусной остановкой, недорого. Тел . 

63-30-38, звонить после 18:00

 СДАЮ  НЕДВИЖИМОСТЬ

  1-комн., 1/5 эт., в центре города, для 

репетиторов, оплата почасовая. Тел. 8 

(905) 808-28-48

  1-комн., 34 кв.м., 10/10 эт., ул. Бере-

говая, ц. 8 т.р., в том числе к/у. Тел. 8 

(922) 115-16-31

  2комн., УП, ул. Строителей, д.31, рус-

ской семье, на длительный срок, частично 

с мебелью, ц. 10 т.р.+к/у. Тел. 8 (952) 

732-45-09

  3-комн., для граждан Узбекистана, 

Таджикистана, в районе Старотрубного, 

с мебелью, ц. 13 т.р./мес., предоплата. 

Тел. 8 (950) 659-12-37

АВТО

 ПРОДАЖА  НАШИ

  ВАЗ-2105, цена 25 т.р. или на запча-

сти. Тел. 8 (932) 121-78-71

  ВАЗ-2109, 00 г.в., два комплекта 

резины, сигнализация, музыка, тонировка. 

Цена 45 т.р. Тел. 8 (953) 051-41-01

  ВАЗ-21093, 03 г.в., европанель, ин-

жектор, музыка, сигнализация, тонировка. 

Не гнилой, ухоженный, отличное со-

стояние. Цена договорная. Тел. 8 (908) 

909-91-66

  ВАЗ-2112, 05 г.в., 16-кл., европанель. 

Тел. 8 (908) 909-91-66

  ВАЗ-2112, декабрь 04 г.в., в отлич-

ном состоянии, 16-кл., комплект летней 

резины, цвет «серебристо-бежевый». Торг 

уместен. Тел. 8 (922) 292-29-97

 ПРОДАЖА  ИНОМАРКИ

  Mitsubishi Pajero iO, 99 г.в. Тел. 8 

(922) 173-46-73

  Chevrolet Lanos, 07 г.в., цвет темно-

синий, состояние хорошее. Тел. 8 (909) 

005-61-35

  Daewoo Matiz, 06 г.в., дв. 0,8, пробег 

66 т.км, состояние отличное, один хозяин. 

Тел. 8 (922) 213-71-63

  Honda Fit, 02 г.в., АКПП, вариатор, 

ГУР, кондиционер, ЭСП, два комплекта 

ключей, в отличном состоянии, дв. 1,3, 

два хозяина. Цена договорная. Тел. 8 

(908) 909-91-66

  Hyundai Matrix, 04 г.в., 1,6, музыка, 

сигнализация, ГУР, кондиционер, тониров-

ка, цвет «темно-зеленый металлик», от-

личное состояние. Тел. 8 (908) 909-91-66

  Land Rover Freelander, 06 г.в. Тел. 8 

(922) 608-17-21

  Nissan Primera, 04 г.в., дв. 1,8, полная 

комплектация, небитый, некрашеный, иде-

альное состояние. Цена договорная.  Или 

обмен. Варианты. Тел. 8 (908) 909-91-66

  Nissan Tiida, 08 г.в., небитый, некра-

шеный, отличное состояние, кондиционер, 

ЭСП, ухоженный. Цена договорная. Или 

обмен. Тел. 8 (908) 909-91-66

  Opel Zafira, 04 г.в., два комплекта 

резины, отличное состояние, 7 мест, дв. 

1,8, 125 л.с., МКПП. Цена 270 т.р. Тел. 8 

(953) 051-41-01

  Toyota Rav-4, 94 г.в., правый руль, 

хорошее состояние, сборка Японии, ку-

зов-кроссовер, полный привод, 4WD, 

музыка, два комплекта резины зима-лето, 

все детали родные. Тел. 8 (992) 008-88-75

 ПРОДАЖА  ПРОЧИЕ

  ГАЗель, 07 г.в. Цена 150 т.р. Торг. Тел. 

8 (912) 615-65-82

  2-рядная картофелекопалка КСТ-1,4. 

Тел. 8 (950) 195-51-72

  4-рядная картофелесажалка КСМ-4А. 

Тел. 8 (902) 269-05-87

  борона дисковая навесная. Тел. 8 

(902) 269-05-87

  грабли ГВР-6. Тел. 8 (902) 269-05-87

  картофелеуборочный комбайн ККУ-2 

и КПК-2. Тел. 8 (950) 195-51-72

  конная косилка. Тел. 8 (950) 195-

51-72

  косилка КС-2,1. Тел. 8 (902) 269-05-87

  культиватор пружинчатый с боронами, 

марка КПС-4. Тел. 8 (950) 195-51-72

  культиватор-окучник КОН-2,8. Тел. 8 

(902) 269-05-87

  МТЗ-80, Т-16, ПУМ-500, ГАЗ-3507 

(самосвал), ГАЗ-2752 (ц/м). Тел. 8 (922) 

149-48-38

  пилорама ленточная, новая. Тел. 8 

(912) 689-92-81

  подъемник от кары. Тел. 8 (912) 

689-92-81

  пресс-подборщик «Кыргызстан». Тел. 

8 (912) 689-92-81

 ПРОДАЖА  ЗАПЧАСТИ

  Комплект зимних штампованных 

колес «Снежинка» для авто ВАЗ. Тел 8 

(992) 009-83-65

  автошины, диски под заказ. Доставка. 

Тел. 8 (922) 102-41-70

  5-ступ. КПП, генератор, б/у. Тел. 8 

(912) 042-80-89

  багажник на крышу ВАЗ, Нива. Цена 

600 р. Тел. 8 (902) 255-85-19

  болты для литых колес, М-12, 20 

шт. по 15 р./шт. Железные канистры 

под бензин, 20 л, недорого. Тел. 3-08-52, 

после 17.00

  ГАЗ-3110 по запчастям. Тел. 8 (950) 

547-85-12

  диски Mazda-3, Toyota Corolla. Тел. 8 

(908) 909-91-66

  заднее стекло на «классику», 300 р. 

Кронштейны крепления переднего бам-

пера ВАЗ-2107. Противотуманки старого 

образца. Новый генератор на «Москвич», 

недорого. Шланг подкачки для грузовых 

авто. Тел. 8 (912) 637-28-70

  диски R-13. Или меняю на диски 

R-15, 16. Тел. 8 (908) 909-91-66

  запчасти ВАЗ-09-10. Тел. 8 (922) 

298-95-32

  запчасти ВАЗ-2105-07, Ока. Тел. 8 

(950) 547-85-12

  запчасти ВАЗ-2110, 2109. Тел. 8 (902) 

263-67-62

  запчасти ИЖ-Ода. Тел. 8 (950) 547-

85-12

  запчасти на передний привод, рас-

ходники, переднее правое крыло, за-

дние правые двери, левые двери, правая 

передняя дверь на ВАЗ-2110, передние 

крылья на ВАЗ-2114, передние фары, 

рейка, стекла на ВАЗ-2109. Тел. 8 (908) 

909-91-66

  запчасти Ока: кузовные, салон, бам-

пера, сидения, двери и др. Тел. 8 (912) 

256-05-41

  зимняя резина R-13, 14, 15, 16, 17. 

Тел. 8 (908) 909-91-66

  зимняя резина R-16, с дисками и без, 

комплект 4 шт. Тел. 8 (908) 909-91-66

  зимняя резина на дисках R-13, 14, 15, 

16, 17. Тел. 8 (922) 298-95-32

  зимняя шипованная резина R-13, 14, 

15, 16, на дисках, комплекты по 4 шт. 

Тел. 8 (908) 909-91-66, 8 (902) 263-67-62

  колеса R-13, 14, на дисках и без, 

зима-лето, б/у, от 300 р./шт. Багажник 

на крышу. Тел. 8 (922) 162-34-70

  комплект стальных дисков для 

Volkswagen Polo, немного б/у. Недорого. 

Тел. 8 (922) 219-02-85

  летняя резина R-13, 14, 15, 16, 17. 

Тел. 8 (908) 909-91-66

  летняя/зимняя резина R-13, 14, 15, 

16, 17. Тел. 8 (950) 199-74-16

  новые штампованные диски Chevrolet, 

R-15, пр-во Ю.Кореи, 4 шт., 900 р./шт. 

Коврики Chevrolet Aveo, новые, цена 

договорная. Тел. 3-08-52, после 17.00

  полный комплект сидений «люкс» 

с подогревом от ВАЗ-21015, в идеаль-

ном состоянии. Недорого. Тел. 8 (922) 

102-08-10

  предпусковой электроподогреватель 

системы охлаждения автомобиля, 1,5 

кВт, с гарантией. Тел. 8 (922) 210-99-30

  резина «Кама-232», всесезонка, 

185/75, R-16, на штамповках, отбалан-

сирована, новая. Тел. 8 (902) 410-58-71

  резина с камерами для а/м «Жигули». 

Недорого. Тел. 8 (950) 561-16-84

  японские зимние шипованные шины 

Toyo, б/у, 275/70, R-16, 3 шт. Тел. 8 (922) 

222-27-07

 ПОКУПКА  ЗАПЧАСТИ

  большой гидравлический 2-3-тон-

ный домкрат на колесах. Тел. 8 (922) 

298-95-32

  домкрат гидравлический, 2-3 тонный, 

на колесах. Тел. 8 (908) 909-91-66

  пистолет-толщиномер для лакокра-

сочного покрытия. Тел. 8 (908) 909-91-66

  стартер а/м «Москвич». Тел. 8 (902) 

445-65-87

 ПРОДАЖА  МОТОТЕХНИКА

  скутер Honda, хорошее состояние, 

синий. Тел. 8 (912) 297-85-24

 ПОКУПКА  АВТО/МОТО

  А/м в любом состоянии. Быстрый 

расчет. Тел. 8 (909) 703-46-85

  а/м в любом состоянии. Дорого. Бы-

стрый расчет. Тел. 8 (902) 262-69-29

  а/м в л/с. Тел. 8 (908) 639-27-96

  автомобиль. Тел. 8 (902) 263-67-62

  автомобиль. Тел. 8 (908) 909-91-66

  автомобиль. Тел. 8 (922) 298-95-32

  автомобиль. Тел. 8 (950) 199-74-16

  автомобиль. Тел. 8 (963) 042-94-90

  сельхозтехника, трактор Т-25/Т-16. 

Тел. 8 (912) 689-92-81

  скутер, мопед, мотоцикл. Тел. 8 (908) 

909-91-66

 УСЛУГИ

  ИП  Макаров В.А. Заработай от 5 т.р. 

до 25 т.р. в неделю на своем авто, если у 

вас иномарка не ниже 2000 г.в. или Lada 

не ниже 2008 г.в. Ждем вас у нас. Система 

Uber, лучше, чем в такси г. Екатеринбурга. 

Тел. 8 (952) 137-47-08

 ПРОДАЖА

  Водосточная труба керамическая, 3 

шт., цена указана за одну, диаметр 250 

мм., длина 1200 мм., стенка 25 мм., рас-

труб диаметр 340 мм. (одна в одну). Тел. 

8 (965) 526-55-39

  кирпич печной 250 мм. Х 120 мм. Х 

60 мм. Тел. 8 (965) 526-55-39

  бетонная приставка (пасынок) 2 шт., 

3 м., 4м. Тел. 8 (965) 526-55-39

  горный велосипед Forward apache 887 

в отличном состоянии, размер рамы: 17,0, 

19,0 дюйм, рама: алюминиевый сплав, 

колеса 26 дюймов, Hard tail, 18 скоростей, 

вес: 15.9 кг. Тел. 8 (963) 047-67-45 

  Мутоновая женская шуба, цвет чер-

ный. Размер 52-54, цена 2 т.р., в хорошем 

состоянии. Тел. 8 (982) 746-29-78

  мужская ламинированная дубленка-

пилот, р-р. 4ХL, б/у, в отл. сост., ц. 3,5 т.р. 

Тел. 8 (922) 219-95-14, 62-65-15

  дубленка мужская, р-р L, цвет «кофе 

с молоком», б/у, в отл. сост., ц. 3,5 т.р. Тел. 

8 (922) 219-95-14,62-65-15

  дубленка мужская, р-р. XXL, цвет 

темно-коричневый, ц. 2,8 т.р. Тел. 8 (922) 

219-95-14, 62-65-15

  2 костюма для защиты от понижен-

ных температур из термостойких тканей, 

с пропиткой, куртка + комбинезон, с под-

девкой на ватине, р-р. 52-54, 56-58, ц. 4 

т.р., торг. Тел. 8 (912) 638-29-41, 24-39-79 

  плащ женский летний, новый, р-р. 

50-52, костюм женский новый, р-р. 50-52, 

плащ мужской на меховой подкладке, р-р. 

52-54, в подарок — плащ новый для ры-

балки. Тел. 63-30-38, звонить после 18:00

 ВАКАНСИИ

  Работа самосвалам 6Х6 до 20 тонн, 

перевозка шлама, требование: герме-

тичные задние борта, начало работы с 

20.12.2016., место работы — Уватский 

район, Тюменская область, форма опла-

ты и стоимость договорные. Эл. почта 

ya.gruz174@yandex.ru, тел. 8 (982) 378-

08-08, Иван

  для перевозки Б/У привлекаем к 

работе автокраны 25 тонн, площадки с 

кониками 6Х6, тралы до 60 тонн, бензо-

возы с выкачкой 4-5 шт., начало работы 

с 20.12.2016 г., место работы — Уватский 

район, Тюменская область, форма оплаты 

и стоимость договорные. Тел. 8 (982) 

378-08-08  

 ОТДАМ / ПОДАРЮ

  За 3 упаковки любого сока или ком-

пота «Агуша», силиконовый нимблер, 

пользовались 2 раза — малышу не понра-

вилось, так как уже все зубами откусывал, 

новые соски «КурносикиК (пользовались 

только бутылочками), одна от 0 месяцев, 

одна 6+, крем «Джонсонс беби» под под-

гузник. Тел. 8 (961) 774-55-16

  за шоколадку три куртки и вещи 

женские р-р. 42-44. Тел. 8 (908) 912-42-61 

  в свой дом или в коллективный сад 

сторожу — умных и верных сторожевых 

собак (дворняги), девочка, 1 год, стери-

лизованная, цвет черно-белый и кобель, 

3 года, цвет серый, только вместе. Тел. 

8 (902) 447-75-97

  собаку, бесплатно, после родов отдаю 

по семейным обстоятельствам, кличка 

Альма, порода лабрадор, возраст 1 г. 9 

мес., порода чистая, только нет родос-

ловной, еще есть щенки. Тел. 8 (902) 

264-94-65

  за молочную кашку: носочки теплые, 

шапочка вязаная белая (не носили), ко-

стюмчик в отл. сост., шапочка, ползунки и 

платье для дома, пара погремушек и ним-

блер по желанию. Тел. 8 (902) 264-19-15

  шапку с козырьком и шарфом, зим-

ний комплект. Состав: акрил, шерсть. 

Возраст от 6 мес., р-р. 51, отдам за 

«Киндер сюрприз». Тел. 8 (953) 605-54-94

  пальто черное, состояние удовлет-

ворительное, р. 48, дубленка, состояние 

плохое, но теплое, р. 46, пальто в полоску, 

состояние очень хорошее, но на рост не 

выше 150 см, иначе рукава будут короткие 

р. 50-52. Тел. 8 (950) 198-87-73

  собаку, кобель, примерный возраст 

— 2 г., дружелюбный пес, хороший 

охранник, живет на улице, потому что его 

выгнали, сама взять не могу — уже есть 

собака. Тел. 8 (922) 147-71-18

 ПРИМУ В ДАР

  Батареи, ванные, металлические 

двери, газовые колонки, котлы, швей-

ные машины, плиты, трубы. Тел. 8 (992) 

009-83-65
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ОВЕН. Неделя будет полна событий, 

суетлива и непредсказуема. Желатель-

но отложить серьезные рабочие вопро-

сы и заняться творчеством и решением 

проблем в личной жизни. Во вторник 

рассчитывайте на помощь друзей, но 

постарайтесь не ввязываться в ссоры. 

 

ТЕЛЕЦ. Будьте осторожны в отноше-

нии коллег и друзей, так как они могут 

вас подвести или спровоцировать на 

ненужный финансовый риск. Чтобы 

неделя оказалась благополучной, не стоит 

посвящать в свои личные планы окружающих.    

БЛИЗНЕЦЫ. На этой неделе есть риск 

слишком устать и впасть в тоску. То множество 

планов, которое вы сами себе построили, грозит 

погрести под собой сколь угодно деятельного 

человека. Сдержите полет фантазии, особенно 

если она рисует будущее в черных красках. 

 

РАК. Сейчас благоприятное время для рас-

крытия вашего нового таланта. Вы необычайно 

коммуникабельны, знакомства откроют перс-

пективы. Вас ждет успех и в обучении. Вам не-

обходима дополнительная информация, которая 

позволит повысить уровень профессионализма.

ЛЕВ. Интуиция — ваш верный и надежный друг. 

Стоит научиться ей доверять, по крайней мере 

— на этот период. Вполне возможно участие в 

новых рабочих проектах, что позволит вам про-

явить себя. Однако не форсируйте события и не 

делайте десять дел одновременно. В четверг вы 

ощутите затишье перед бурей.   

ДЕВА. Шум и суета больших компаний будут 

тяготить вас. Поищите возможность провести 

время в спокойствии. Во вторник, прежде чем 

решать некую проблему, рассмотрите ее по-

внимательнее, ваше восприятие ситуации из-

менится, и решение потребует другого подхода.  

 

ВЕСЫ. Вам необходимо действовать совмест-

но с надежными партнерами, чем бы вы ни зани-

мались. В среду возможны некоторые трения, но 

вам удастся их спокойно разрешить. В четверг 

вам просто необходимо грамотно выстроить 

отношения с новыми коллегами или друзьями.  

СКОРПИОН. Вас ждут новые интересные за-

дачи, которые потребуют знаний и творческого 

подхода. Но все усилия окупятся. Ваш авторитет 

в профессиональной среде возрастет. В четверг, 

прежде чем принять какое-либо решение, не-

обходимо все хорошенько взвесить.  

СТРЕЛЕЦ. Вы будете вполне способны принять 

важное и ответственное решение, планомерное 

воплощение которого в жизнь вам поможет осу-

ществить некий тайный союзник. Не исключено, 

что вы окажете кому-то неоценимую услугу. Во 

вторник у вас получится доказать свою надеж-

ность и незаменимость и в работе, и в семье.

КОЗЕРОГ. Неделю желательно посвятить под-

ведению промежуточных итогов и до субботы не 

затевать ничего нового. Сейчас легко поддаются 

исправлению ранее допущенные промахи, но 

важно понять, что именно пошло не так. Конку-

ренты напомнят о своем существовании в среду.  

ВОДОЛЕЙ. В делах вам может сопутствовать 

удача, причем, как ни странно, помешать ей 

может ваша же собственная дипломатичность. 

Пренебрегайте условностями, не пытайтесь за-

вуалировать острые углы, честно высказывайте 

свое мнение — и все у вас получится. 

РЫБЫ. Постарайтесь не впадать в крайности. 

Вы будете весьма впечатлительны и довольно 

обидчивы в эти дни. Стоит позаботиться о том, 

чтобы, полагая, что вас недостаточно ценят, 

вы не успели наговорить чего-то, за что потом 

будет стыдно.

«Восход» (т. 66-74-45)

«Сфера Синема» (т. 29-79-50)

МОАНА 

Мультфильм (6+)

НОВОГОДНИЙ 

КОРПОРАТИВ 

Комедия (18+)

ЗЕМЛЕТРЯСЕНИЕ 

Драма (18+)

ИЗГОЙ-ОДИН: ЗВЁЗДНЫЕ 

ВОЙНЫ. ИСТОРИИ 

Фантастика (12+)

Реклама (16+)


